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ЗАСЕДАНИЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ДУМЬТ
ХАБАРОВСКОГО КРАЯ

дом официальных приемов
Правительства Хабаровского края,
ул. Шевченко, д. З.

30 мая 2019 года. 10.00.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ - С.Л. Луговской - председатель
Законодательной думы Хабаровского края.

С.Л.ЛУГОВСКОЙ
добрый день, уважаемые коллеги, приглашенные, уважаемый Сергей

Ивановwi!
На очередном заседании думы присутствует 30 депутатов, что составляет

не менее двух третей от установленного числа депутатов думы.
Мы правомочны решать все вопросы, отнесенные Уставом Хабаровского

края к нашим полномочиям.
Проект повестки дня очередного заседания думы у вас имеется.
Предлагаю принять его за основу.
Кто за это предложение? Прошу голосовать.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Проект повестки дня заседания думы принят за основу.
Уважаемые коллеги! В связи с отзывом Советом депутатов Эльбанского

городского поселения Амурского муниципального района проекта закона
Хабаровского края ‘хО передаче органами местного самоуправления Эльбанского
городского поселения Амурского муниципального района Хабаровского края
полномочий на государственную регистрацию актов гражданского состояния и о
внесении изменений в Закон Хабаровского края ‘хО наделении органов местного
самоуправления полномочиями на государственную регистрацию актов
гражданского состояния» данный вопрос исключается из проекта повестки дня без
голосования. В повестке это вопрос К≥ 12.

У кого есть предложения по внесению изменений и дополнений в проект
повестки дня? Пожалуйста, Валерий Юрьевич.

В.Ю.ПОСТЕЛЬНИК
добрый дснь, уважасмыс коллеги! Прошу включить в повестку дня

дополнительный вопрос. О проекте федерального закона ‘хО внесении изменений в
Федеральный закон «Об особенностях предоставления гражданам земельных
участков, находящихся в государственной или муниципальной собственности и
расположенных на территориях субъектов Российской Федерации, входящих в
состав дальневосточного федерального округа, и о внесении изменений в
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отдельные законодательные акты Российской Федерации» и о внесении изменений
в отдельные законодательные акты Российской Федерации в связи с включением
Республики Бурятия и Забайкальского края в состав дальневосточного
ф сдсрального округа».

с.л.лугоВской
другие предложения будут? Нет
Переходим к голосованию.
Кто за то, чтобы включить в повестку дня вопрос ‘хО проекте федерального

закона о внесении изменений в Федеральный закон о «дальневосточном гектаре».
Наименование законопроекта я говорю условно, поскольку очень громоздкое
наименование, прошу голосовать.

Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Предложение принято.
Предлагаю утвердить повестку дня в целом.
Кто за это предложение? Прошу голосовать.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Повестка дня утверждена.
Переходим к рассмотрению вопросов, включенных в повестку дня.
Уважаемые коллеги! Сегодпя в соответствии с фсдсральным и краевым

законами мы заслушиваем отчет Губернатора Хабаровского края о деятельности
Правительства Хабаровского края за 2018 год.

Отчет представит Губернатор, Председатель Правительства Хабаровского
края Сергей Иванович Фургал.

Также на рассмотрение этого вопроса приглашены члены Правительства
края, представители федеральных государственных органов, органов местного
самоуправления, средств массовой информации.

Переходим к рассмотрению отчета Губернатора Хабаровского края о
результатах деятельности Правительства Хабаровского края за 2018 год.

Слово для доклада предоставляется Фургалу Сергею Ивановичу —

Губернатору, Председателю Правительства Хабаровского края.

С.И.ФУРГАЛ
Уважаемые депутаты Законодательной думы! Уважаемые присутствующие!
Не так много прошло времени с момента моего вступления в должность.

Если быть точным — восемь месяцев. Я расцениваю свой доклад как возможность
обсудить наиболее насущные проблемы жизни нашего края.

В медицине есть правило — для того чтобы правильно лечить больного,
необходимо установить диагноз.

Самую достоверную, «горячую» информацию я получаю, прежде всего, на
встречах с населением, «на местах» в муниципальных районах. За восемь месяцев
работы я пе успел посетить все райопы нашего края, но обяз~ггсJ1ьно это сделаю.
Пока в моей папке записи, поручения по итогам посещения восьми из семнадцати
муниципальных районов края. Это: Николаевский, Бикинский, Амурский,
Ванинский, Советско-Гаванский, Вяземский, Охотский, район им. Лазо,
г. Комсомольск-на-Амуре.
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Причем в Бикинском и Амурском районах я побывал дважды. На
ближайший месяц запланировал поездки в Солнечный, Ванинский и Советско
Гаванский районы.

К моему глубокому сожалению, в каждом районе картина безрадостная.
Люди недовольны, не видят изменений к лучшему, инфраструктура поселений в
“застое’, зарплаты низкие.

Основные вопросы, которые поднимают жители, это:
— доступность и качество медицинского обслукивания;
— высоких тарифов на коммунальные услуги;
— отсутствие нормального водоснабжения.
У нас до сих пор на территории края присутствуют поселения, где нет воды,

где вода привозная. Также большое внимание люди уделяют состоянию местных и
региональных дорог, транспортной доступности, особенно по стоимости
обслуживания.

Я понимаю, что вопросы, которые поднимают жители края, невозможно
решить разовыми поручениями Губернатора, здесь требуются длительные,
совместные усилия.

Хотелось бы перейти по блокам.
Начну с коммунальной сферы. Сейчас, когда в наших поселениях уже

доступны сервисы связи 4G, тем не менее острой остается проблема надежного
электроснабжения поселений. Вопрос годами не решается. Опоры столбов
обветпiали, чуть подует ветер — света нет. Министерство жилищно-коммунального
хозяйства провело обследование и установило, что остро нуждаются в замене
357 км районных электросетей. На это потребуется изыскать 324 млн. рублей.

Могу сказать, что в целом на проведение текущих ремонтов, подготовку
районных коммунальных предприятий к зиме требуется дополнительно
900 млн, рублей ежегодно. Мы же в состоянии сегодпя выделять только
80 — 90 млн. рублей, то есть на порядок меньше. Поэтому пока идем методом
поэтапных действий.

В части так называемых «районных проводов» принято решение начать с
наиболее проблемных, острых районов. Первый район, который попал под эту
программу — это Солнечный. Уже в этом году планируем отремонтировать 9 км
электросетей с заменой опор, следующим пойдет Нанайский район. Постараемся за
два года выполнить программу — минимум по ремонту электросетей в наиболее
проблемных наших районах.

Много нареканий поступает от жителей в отношении качества
водоснабжения, а также плохого состояния и отсутствия систем водоотведения в
городских и сельских поселениях. Общая потребность только по
29 первоочередным объектам водоснабжения и водоотведения превышает
17 млрд. рублей.

для примера, в г. Бикинс много лет не сдвигается вопрос реконструкции
системы водоснабжения, район и г. Бикин не в состоянии профиоапсировать
реконструкцию объекта. Поэтому мной принято решение о передаче
имущсствснного комплекса проекта «Реконструкция системы водоснабжения
г. Бикина» на краевой уровень. Это позволит привлечь финансирование из
федерального бюджета в рамках федерального проекта или федеральной
программы ‘хЦистая вода».
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Серьезную нагрузку на тарифы коммунальной энергетики оказывает
топливо. На компенсацию разницы в тарифах для населения из бюджета тратим
ежегодно около 4 млрд. рублей. У нас исторически сложилась так называемая
схема «центровоза». Через Межрайтопливо централизовано закупается
137 тыс, тонн угля, 46 тыс. тонн нефтепродуктов. Только в этом году стоимость
централизованных поставок топлива в районы составит 3,5 млрд. рублей. Система
“центровоза” имеет много недостатков. Цены на топливо иногда завышаются до
двух раз. Но тем не менее пока мы не отказываемся от централизованных закупок,
начали серьезное реформирование системы центровоза. Первое, что сделано, это
приобретение нефтепродуктов у поставщиков теперь производится на условиях
оплаты в течение 10 суток с момента поставки. Такой режим оплаты позволяет
снизить стоимость приобретаемых нефтепродуктов минимум на 25 процентов.

Но основное решение вопроса по снижению затрат на топливо — это уход от
дорогостоящего дизельного топлива и мазута. для примера я бы хотел сказать, что
в Хабаровском крае на сегодняшний день действует 24 котельных, которые
работают либо на дизельном топливе, либо на мазуте. Не я это сказал, а сказали
другие люди, что топить сегодня печь мазутом или дизельным топливом — это
просто кидать ассигнации в топку. На первом этапе определили для замещения
семь жидкотопливных котельных. Годовая потребность по ним сократится на
28 тыс. тонн нефтепродуктов. Если эти 28 тыс. тонн перевести на деньги, то в
ценах этого года экономия составит 818 млн. рублей.

Кроме этого, запанирована замена и делается сегодня технико-
экономическое обоснование (далее — ТЭО), и приступаем к проектированию
котельной в пос. Ванино и Заветы Ильича, запланировано построить четыре
котельных на углях по системе «автомат». По Охотску готовим ТЭО строительства
мини-ТЭЦ на углях местного Мареканского разреза, чтобы закрыть дизельную
электростанцию в поселении Резиденция и неэффективную котельную на буром
угле в Охотске. для понимания важности этого вопроса могу привести простые
данные — на выравнивание тарифов по Охотску мы ежегодно направляем из
краевого бюджета около 530 млн, рублей.

Говоря о коммунальном комплексе, хочу затронуть чувствительный вопрос
реформирования системы обращения с твердыми коммунальными отходами,
сокращенно — ТКО.

Я буквально проработал всего два месяца в должности Губернатора края, и
пришлось окунуться с головой в проблему ТКО, иначе бы это привело к плачевным
последствиям. Правительство края, оценивая риски на тот момент, чтобы не
«свалиться в хаос», приняло решение отложить переход на новую систему
обращения с ТКО. Тем не менее закон требует от нас перейти на новую систему с
01 января 2020 года.

Правительством края определено 12 зон работы регионального оператора.
Критерий зонирования — выстроить систему обращения с ТКО без роста платы
граждап за сбор и упlлиLйщию бьговых отходов. Ha сегодняшний день мы не
можем себе позволить увеличивать плагу за ТКО.

Возвращаясь к Охотскому району, не могу не затронуть крайне актуальную
тему для северных районов края — тему авиационных перевозок, потому что других
способов добраться до Охотска, Аяна, Чумикана, вы отличпо зпаете, нет. ТолLко
авиация.
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Первое, что Правительство края делает в этом направлении, готовим к
запуску в этом году пилотный проект по авиационной доступности отдалённых
поселений края. Пока, на первом этапе, его разворачиваем для жителей Охотского
района. Суть проекта — предоставлять постоянным жителям района возможность
слетать четыре раза в год по льготной стоимости авиабилета: 4 500 рублей — для
взрослого и 3 000 рублей — для ребенка. Сейчас субсидируемый билет стоит
12 651 руб. в одну сторону.

Второе. Состояние краевой авиакомпании ‘хХабаровские авиалинии» и в
целом организация местных авиаперевозок требуют принципиально нового
подхода. Убытки ежегодно растут. Одновременно надо закупать новые самолеты,
реконструировать взлетно-посадочные полосы, открывать новые маршруты.

Мною дано поручение Правительству края подготовить стратегию (может
быть, будет названа программой) развития и модернизации авиаперевозок на
территории Хабаровского края.

Для Хабаровского края транспорт имеет особое значение в силу масштабов
нашего региона. Территория края простирается с юга на север на 1800 км.
Плотность транспортных путей постоянного действия составляет всего лишь 19 км
на тысячу кв. км территории (в среднем по России — 71 км). 13 процентов
населения края проживает в районах с ограниченными сроками завоза продукции
(так называемые «удаленные северные территории»).

Автодорожная сеть края превышает 10,5 тыс. км, из них региональных —

3,3 тыс. км. И эти дороги все необходимо содержать. Однако выяснилось, что
фактически на содержание (только на содержание) мы выделяем менее четверти
средств от норматива. Реально нормативному состоянию отвечает только
24 процента региональных дорог. А по местным дорогам ситуация еще хуке.

Из 1040 мостов на трассах меньше половины являются капитальными,
сделанными из железобетона или металла. При этом мы отправляли дутые цифры в
Москву, что 60 процентов наших дорог соответствует нормативным требованиям.
Мы до 2019 года отправляли, что нормативы — 60 процентов, а на самом деле —

24 процента, и больше половины всех наших мостов необходимо реконструировать
либо полностью перестроить. А вы понимаете, что такое, когда подаем
60 процентов от норматива, значит с федеральных денег не получаем. А при этом
на строительство региональных дорог, прежде всего, <хСелихино — Николаевск-на
Амуре», «Березовый — Могды — Чегдомын» требуется, вдумайтесь в цифру, свыше
40 млрд. рублей. Самое главное, мы видим, как «голосуют» люди за разбитые
региональные дороги в Солнечном, Ванинском районах, в районе имени Лазо.

Учитывая значимость, масштаб, финансовую емкость вопросов перевозок
жителей, грузов, дорожного строительства, я принял решение о создании
отдельного министерства транспорта и дорожного хозяйства Хабаровского края,
для того, чтобы найти эффективные решения для вьправления ситуации. Мы ищем
решения.

Одпо из крупных — передача с мая этого года под обслуживание
Федерального дорожноiо аi’екгс’гва (Росавтодор) автомобильной дороги
«Хабаровск — Лидога — Ванино и с подъездом к г. Комсомольску-на-Амуре», ее
протяженность 678 км. На ее содержание Росавтодором на 2,5 года предусмотрено
почти З млрд. рублей, что является на порядок выше краевого финансирования.
Мы бы смогли затратить на эту дорогу не более 300 млн. рублей. Это пока деньги
на «ямочный» ремонт, ремонт обочин, замену знаков, вырубку кустарников и
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разметку. Впереди со следующего года — проектирование капитального ремонта
этой дороги, оно будет, безусловно, выполнено и здесь положительный фактор.
Всеми этими работами занимаются только хабаровские компании.

Прорабатываем вопрос с Росавтодором по выделению средств на
строительство участков дороги «Березовый — Могды — Чегдомьн». На этот год
запланировано 750 млн. рублей, из них 550 млн. рублей — непосредственно на
строительство и 200 млн. рублей — на ремонт и реконструкцию.

В структуре Правительства края создано новое министерство
промышленности Хабаровского края. до разделения у нас существовало одно
министерство, оно называлось министерством промышленности и транспорта
Хабаровского края. Сейчас у нас два министерства, но это не моя прихоть, это
требование жизни. Наш край исторически промышленный и останется таковым на
перспективу.

Более 60 процентов промышленного производства в крае занимают
обрабатывающие предприятия. Значимая роль принадлежит оборонно
промышленному комплексу, прежде всего, авиа- и судостроению. Здесь тоже
немало проблем, особенно в связи с сокращением государственной программы
вооружений. Недавно Президент Российской Федерации Владимир Владимирович
Путин на совещании в г. Сочи по вопросам развития военной авиации заявил о
готовности Минобороны России приобрести крупную партию новейших
истребителей пятого поколения СУ-57, сборка которых будет налажена на
Комсомольском-на-Амуре авиационном заводе. Есть полная уверенность в том, что
этот заказ будет оставлен на нашем заводе. Конечно, для наших авиастроителей это
будет суперответственная задача. Но это, к счастью, и долгосрочная загрузка для
наших предприятий.

Особую обеспокоенность вызывает положение дел на Амурском и
Хабаровском судостроительных заводах. Финансовое состояние у предприятий на
сегодияшний день тяжелое. Оба предприятия нуждаются в докапитализации. Мы
исходим из того, что докапитализация должна выводить предприятия на
долгосрочную эффективную работу. Возможно, это требует и оптимизации
персонала, с чем мы сегодня, конечно, не можем не согласиться. Но мы не можем
пассивно соглашаться на сокращение работников, прежде всего, из числа жителей
города Комсомольска-на-Амуре. Со своей стороны, в рамках принятого
законодательства об инвестиционных квотах «под вьлов краба», оказываем
полнейшее содействие в размещении заказов на краболовы на Амурском и
Хабаровском судостроительных заводах. Речь идет о 20 краболовах, которые дадут
загрузку предприятиям на пять лет.

Перспективы мы видим сегодня в металлургияеском комплексе края.
На Амурском гидрометаллургическом комбинате завершен второй этап

проекта по модернизации производственных мощностей с увеличением
переработки со 160 до 200 тыс, тонн руды в год.

В период до 2022 года плапирустся строитсльство второго автоклава. Это
увеличит производительность комбината в два раза. АГМК — это сегодня
своеобразный металлургический хаб. Предприятие перерабатывает упорные руды с
месторождений Албазино (наш район им. П. Осипенко), Майское (Чукотский
автономный округ). Начата даже поставка концентрата с местороящения Кызьл
(Казахстан).
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Ha заводе «Амурсталь» по итогам 2018 года объем производства вырос до
641 тыс, тонн проката или с ростом в 4,2 раза. На заводе занято более
З тыс, человек. Предприятием продолжается модернизация оборудования в
сортопрокатном и электросталеплавильном цехах для производства арматуры
нового стандарта. Стратегическая задача для данного предприятия — это, конечно,
переход к смешанной технологии, то есть переход на перворудное сырье.

Горнодобывающая отрасль в прошлом году показала рекордный уровень
добычи драгоценного металла. Добыто 24,8 тонн золота — это исторический
максимум золотодобычи в крае. В этом году в планах у золотодобытчиков
24,9 тонн.

Масштабный новый проект в минерально-сырьевом комплексе — освоение
Малмыжского медно-порфирового месторождения в Нанайском районе. Инвестор
— Русская медная компания. Объем инвестиций в проект — 113 млрд. руб., будет
создано 1 500 новых рабочих мест. Полный ввод в эксплуатацию — 2023 год.
Сейчас с компанией в режиме рабочей группы ведем подготовительные
мероприятия. Нужно решать вопросы по инфраструктуре, землеотводам,
экологическим требованиям. Правительство края твердо обозначило свою позицию
и заключает письменное соглашение о необходимости приема на работу жителей,
прежде всего, нашего региона.

Несмотря на то, что в горнодобывающей промышленности у нас рекорды,
тем не менее, мы видим, что налоговая отдача от наших природных ресурсов
вызывает очень большие вопросы. С кубометра заготавливаемой древесины в край
поступает чуть более 150 руб., для примера, в соседнем Приморском крае почти
280 руб., в Ленинградской области — 890 руб. Это я просто сказал для примера.

С тонны добьпого золота в краевую казну сегодня получаем 342 млн, руб., а
в Чукотском автономном округе — 468 млн. руб., в Красноярском крае — более
500 млн. руб. И здесь нам тоже нужно очень серьезно задуматься и посмотреть, где
мы сегодня теряем деньги.

На особом счету у Правительства края сегодня сельское хозяйство и в целом
агропромышленный комплекс. И здесь мы пошли на управленческие реформы —

функции базового министерства сельского хозяйства края расширены за счет
включения в него рыбохозяйственного комплекса, пищевой и перерабатывающей
промышленности, а таюке торговли.

Я уже высказывал позицию Правительства края по лососевым. В целях
восстановления популяции лососевых мы вышли с инициативой о запрете
промышленного лова в летнюю путину. Что это значит? Спортивное и
любительское рыболовство, а таюке права коренных малочисленных народов на
летнюю рыбалку пытаемся сохранить. Это решение сегодня поддержано на
федеральном уровне.

Есть тревожные факторы, которые сегодня идут из федерального центра,
которые нам говорят о том, что федеральный центр предлагает закрыть осеннюю
рыбалку лососевых для всех, кроме Николаевского района. С этим мы
категорически не согласны и сегодня ведем активную работу, для того чтобы
осенью, как мы и обещали, все жители, проживающие по территории Амура,
смогли на законных основаниях по лицензии поймать определенное количество
рыбы, потому что мы с вами знаем, что значить сегодня для нас вылов лососевых.

Наиболее сложная ситуация сохраняется в сельском хозяйстве, а именно в
молочном и мясном животноводстве. Сегодня мы оказываем огромную поддержку
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инвестиционным проектам. К сожалению, вспышка ящура внесла свои негативные
коррективы. Компания “СКИФАГРО-дВ” потеряла поголовье, а Хабаровский край
— показатели по мясу. Тем не менее, проект не останавливается и на проектную
мощность он должен выйти в 2021 году — это около б тыс. тонн мяса в год.

В целях поддержки молочного проекта компании тГрикАгро~Хабаровск”
Правительством края принято решение предоставить компании дополнительные
земельные участки под кормовую базу в размере 6,1 тыс. га. Бизнес-план проекта
предусматривает строительство животноводческого комплекса на 2 000 голов
дойного стада и молокозавода производительностью до 21 тыс, тонн продукции в
год.

Правительство края оказывает поддержку действующим
сельхозтоваропроизводителям по приобретению крупного рогатого скота мясного
и молочного направления. На этот год совместно с сельхозорганизациями
программа предусматривает приобретение, вдумайтесь, З тыс. 981 головы.

Приоритетное внимание мы уделяем поддержке сельскохозяйственной
кооперации. В систему кооперации у нас уже вовлечено
180 сельхозтоваропроизводителей края, действует 35 кооперативов. Пользуясь этой
трибуной, хочу привлечь внимание наших селян к возможностям поддержки
крестьянско-фермерскнх хозяйств, сельскохозяйственных кооперативов. У нас
действует три вида финансовой поддержки. На «выходе» два постановления,
которые устанавливают еще два вида финансовой поддержки кооперативов и их
членов. К примеру, можно получить компенсацию понесенных затрат на
оборудование до 80 процентов. Можно получать гранты как кооперативам, так и их
членам, в том числе на создание закупочных центров, развитие животноводческих
ферм.

Особое внимание концентрируем на эффективном использовании земель
сельхозназначения. С декабря 2018 года межведомственной рабочей группой
обследовано 16,8 тыс. га земель в Хабаровском районе, районе им. Ла.зо,
Вяземском районе и выявлено 14,6 тыс, га неиспользуемых земель. Акты
обследований направлены в Управление Россельхознадзора для проведения
контрольно-надзорных мероприятий.

Несколько слов, уважаемые депутаты, хотел бы посвятить городу
Комсомольску-на-Амуре.

для Правительства края ключевая задача — выполнить поручение Президента
страны, реализовать мероприятия распоряжения Правительства Российской
Федерации N2 704-р.

Не буду скрывать, что я, да и мои коллеги по Правительству края,
столкнулись с очень серьезными проблемами в части реализации объектов
капитального строительства долгосрочного плана развития города Комсомольска
на-Амуре. Из-за организационных сбоев и плохого планирования нам пришлось
вернуть в федеральный бюджет только по г. Комсомольску-на-Амуре за 2018 год
571 млн. рублей.

на конец года велось строительство 18 объектов, и no 15 обьекiам на конец
2018 года имелись очень серьезные отклонения. Управляемость по сути или по
сущности практически отсутствовала. Было или находилось на грани срыва
исполнение поручения Президента России по вводу в эксплуатацию Инженерной
школы, а точнее даже и произошел срыв.
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Нам пришлось существенно изменить систему планирования. По каждому
проекту составлены детальные планы-графики строительства работ с
еженедельным мониторингом-контролем. Сейчас фактически после всех
мероприятий, которые принимало Правительство в экстренном порядке, осталось
два наиболее сложных объекта — это детский больничный комплекс и
Онкологический диспансер. думаю и уверен, что и с этой задачей мы справимся.

Среди знаковых мероприятий этого года:
—01 сентября школьники должны сесть за парты в новой Инженерной

школе;
— выделено финансирование и близок к подписанию контракт на

строительство 1-го, самого дорогого этапа, Инженерной зашиты города;
— предстоит сдать в этом году Станцию скорой помощи;
— развернуть реконструкцию Комсомольского шоссе, выполнить ремонт

25 км улично-дорожной сети города.
Уже все контракты заключены, договоры подписаны, люди и техника

должны находиться и вьшолпять свою работу. Тем не менее, несмотря на все
предпринимаемые меры, демографическая ситуация в городе Комсомольске-на
Амуре не меняется. Миграционный отток сохраняется. Поэтому Правительством
края ведется поиск дополнительных мер по развитию города. Нужно больше
внимания уделять молодежи города в поддержке, в том числе их инициатив.

Первое решение в этом пакете — создать в г. Комсомольске-на-Амуре
молодежный жилищно-строительный кооператив. Конечно, важно чтобы цена
квадратного метра была посильной для ребят, особенно для молодых семей. Здесь
мы намерены задействовать возможности государственной поддержки молодых
семей. В очереди в г. Комсомольске-на-Амуре стоит 1 882 молодые семьи.

Как вы знаете, в этом году мы сняли возрастные ограничения для
очередников по молодежной программе. Напомшо, что ограничение
предусматривало порог для нахождения в очереди — 35 лет. И это ограничение мы
сняли. И если человек до 35 лет встал в очередь, он рано или поздно, независимо от
возраста, должен получить квартиру.

Инициатива, которую Правительство края запустило в этом году — это
проведение краевого конкурса проектов развития «Лифт». Наибольший отклик
этот конкурс получил у молодежи.

В течение трех месяцев ребята защищали свои проекты. Хочу поблагодарить
всех участников конкурса за смелость, здоровые амбиции, самое главное — за
истинное желание развивать наш край! Примечательно — конкурсная комиссия
присудила два первых места (одно первое место и одно второе место из двух)
инициаторам из г. Комсомольска-на-Амуре — Анастасии Руиной и Екатерине
Кондратьевой. Конкурс будем обязательно продолжать. Напомню, в этом году у
нас пять призовых мест. Проекты всех пяти призеров получат финансовую
поддержку. Еще 10 человек включены в кадровый резерв Правительства края, и
30 наиболее перспективных проектов будут вестись мипистерствами края для того,
чтобы ребята, кто сегодня вышел на этот конкурс, не остались незамеченными или
ушли в небытие.

Хочу остановиться на проблеме обманутых дольщиков.
Правительством края совместно с застройщиками, правоохранительными

органами проводится индивидуальная работа с каждым проблемным домом. Есть
результаты. В конце 2018 года введено шесть домов. Восстановлены права
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399 дольщиков. С начала этого года введено еще 14 жилых домов, это суммарно
73 1 договор долевого строительства.

до конца года ставим напряженную задачу решить вопросы по вводу еще
12 домов и восстановить в общей сложности права 1 820 дольщиков. Но это не все
пострадавшие дольщики. Хочу заверить наших земляков, что вопрос с достройкой
проблемных домов мы держим на особом контроле.

Уважаемые депутаты!
Если говорить о сложностях государственного и муниципального

управлении в нашем крае, то во главу угла я ставлю проблему государственного
долга.

По состоянию на 01 мая текущего года размер государственного долга
составил 52,7 млрд. рублей или 69,2 процента к собственным налоговьхм и
неналоговым доходам краевого бюджета.

При этом на 01 февраля госдолг составлял 54,9 млрд. рублей. Мы смогли
немного, но сократить, где-то на 2 млрд. рублей. А на 01 января 2012 года госдолг
составлял 2,8 млрд. рублей, из них 1,5 млрд. рублей — на строительство моста на
Большой Уссурийский остров, на кредит и 1,3 млрд. рублей — это так называемые
госгарантии нашей организации ‘хАркаим».

Я здесь не нагнетаю, но всем ответственно заявляю — с государственным
долгом мы достигли предела. Или мы его сегодня стабилизируем и начнем
постепенно снижать, или, как я уже говорил, за нас это сделают друiие. В рамках
этого под моим руководством создана рабочая группа. Ее задача — выработать и
реализовать меры, направленные на увеличение налоговых и неналоговых доходов
бюд~кета края, оптимизацию расходов краевого бюджета и, как результат,
сокращение государственного долга края.

Если посмотреть за прошедшие четыре месяца 2019 года, то экономика
Хабаровского края сработала неплохо. В консолидированный бюджет края
поступило 34,4 млрд. рублей собственных налоговых и неналоговых доходов, это с
ростом на 12 процентов к аналогичному периоду прошлого года.

Органами власти поставлена задача всеми силами выдержать эту динамику в
течение года и получить прирост собственных доходов не менее 7 млрд. рублей.
Это крайне ответственная, тяжелая задача, но ее необходимо выполнить.

Что касается бюджета, то реальная ситуация с бюджетом еще более
драматичная.

Чтобы сбалансировать наш бюджет, нам необходимо на текущие расходы,
16 млрд. рублей дополнительных доходов. Это только, чтобы сбалансировать. Если
же добавлять необходимые расходы на модернизацию коммунального комплекса,
учреждений здравоохранения, общего и профессионального образования, то эта
цифра достигает 30 млрд. рублей в год.

Уважаемые депутаты, это колоссальная сумма. Поэтому я обращаюсь к вам,
к экспертному сообществу, к бизнесу и прошу вас совместно, давайте все вмео’те с
Правительством края будем решать и находигь поиски в решении ~яой нроблсмы.
Правительство края по этому вопросу готово к любым формам сотрудничества и
взаимодействия.

Надо наводить порядок в предоставлении налоговых льгот и преференций.
Правwгельство края будет продолжать поддержку частных инвестиций.

Настало время переосмыслить режим «приоритетного инвестиционного проекта».
Согласитесь, неправильно, когда приоритетность назначается только лишь потому,
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что проект осуществляется в приоритетном регионе Российской Федерации, я
имею ввиду — в Хабаровском крае как регионе дальнего Востока’

С моей точки зрения, да я думаю, и с точки зрения разума, приоритетным
должен быть инвестиционный проект, который формирует комплексные эффекты,
создает цепочки добавленной стоимости, развивает перерабатывающие отрасли,
формирует постоянное население. Поэтому Правительством края подготовлен
законопроект по ограничению предоставления налоговых льгот для проектов по
добыче и переработке драгоценных металлов (золота, серебра и металлов
платиновой группы). Возможно, я не исключаю, что к этому перечню необходимо
будет добавить лесозаготовки и добычу угля.

Мы применяем налоговые льготы и как механизм социальной поддержки. Но
и здесь должны соблюдаться принципы справедливости и разумности. В этой связи
хочу еще раз коснуться темы инициатив по транспортному налогу’ Предлагаю
совместно доработать предложения по транспортному налогу. Будет справедливым
применять освобождение от уплаты налога именно тех граждан и те категории
граждан, кто в этом нуждается. Экономическая разумность предполагает
установление прямой зависимости льготы от нуждаемости. Ну согласитесь,
наверное, будет неправильным давать большую льготу по транспортному налогу
автомобилю, который стоит десятки миллионов рублей. Если человек может себе
позволить, то, я считаю, это мое мнение, мы еще будем вме~’те, конечно, с вами это
рассматривать, что это более справедливо, что богатый должен платить больше
бедного. Льготу обязательно нужно вводить, но только для нуждающихся.

В проблеме госдолга «резервы» есть на стороне расходов, повышении
эффективности использования бюджетных средств.

Правительством края принято несколько оперативных решений в части:
— отказа от неприоритетных государственных закупок;
— экономии командировочного фонда, в частности, запрещены авиаперелеты

бизнес-классом;
— активно ликвидируются неэффективные учреждения;
— установлен запрет на рост численности государственных служащих.
В вопросах оптимизации государственных расходов не может быть единого

лекала. Яркий пример здесь — школьное питание. Восстановление принципов
справедливости и равенства детей в получении равной доступности школьного
питания вне зависимости от имущественного положения родителей и опекунов.

16 мая 2019 года Президент России Владимир Владимирович Путин в
рамках медиафорума, проведенного Общероссийским народным фронтом,
отметид, что в вопросах школьного питания должна быть справедливость, а не
формальные кивания на полномочия или на нехватку денег, поэтому предлагаю
этот вопрос закрыть.

С главами городских округов и муниципальных районов мы достигли
решения, что с 01 сентября 2019 года все школьники Хабаровского края,
независимо от категории, будут питаться по одному меню.

Уважаемые депутаты!
Несомненно, очень злободневный для жителей Хабаровского края вопрос

доступности и качества здравоохранения.
В ходе моих поездок я, к со)калению, увидел рсальную картину с оказанием

медицинской помощи, материально-техническим обеспечением учреждений,
нехваткой врачей и других категорий медицинских работников.
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В капитальном ремонте нуждается 37 объектов, требуется приобретение
свыше З ТЫС. 600 единиц оборудования, необходима замена, я подчерхиваю,
замена, 43 фельдшерско-акушерских пунктов (далее ФАН) и 15 амбулаторий. И
на это требуется найти почти 16 млрд. рублей. Кроме замены ФАН требуется еще
строительство порядка 40 ФАП. Как я уже говорил, когда вступал в должность, что
мной поставлена задача в течение трех лет отремонтировать, заменить и построить
100 ФАП, эту задачу с себя и с Правительства не снимаю, есть у нас четкие планы
как это сделать, и в течение трех лет мы обязаны это сделать и сделаем. На это нам
потребуется порядка 16 млрд. руб. Пока у нас нет таких ресурсов, чтобы включить
это одномоментно, поэтому двигаемся поэтапно в течение трех лет.

В Бикинском районе в этом году установим лифт в Бикинской центральной
районной больнице, срок исполнения — 10.07.20 19.

Готовим проектировапие для капитального ремонта 10-й и 11-ой городских
больниц в г. Хабаровске. Что это значит? По 10-й больнице — будет построена
новая поликлиника, новый хирургический комплекс и проведен капитальный
ремонт. По 11-й больнице — будет проведен капитальный ремонт одного здания и
будет построен новый корпус.

Также в этом году приступаем к строительству инфекционного корпуса
детской краевой клинической больницы, Противотуберкулезного диспансера.

Следующий шаг — подготовка проектной документации для капитального
ремонта Ванинской, Советско-Гаванской, Вяземской, Амурской центральных
районных больниц. Поэтапно оснастим компыотерпь~ми томографами районы.
Составлены графики оснащения томографами районных больниц в Бикинском,
Вяземском, Ванинском, Охотском районах. В этом году выполним проектирование
специальных помещений под размещение компьютерных томографов. В
следующем году проведем их установку во всех учреждениях, где запланировали.
По районной больнице им. Лазо — компьютерный томограф установим в этом году.

для Эльбанского филиала Амурской центральной районной больницы решен
вопрос приобретения аппарата УЗИ высокого класса, а также принято решение о
капитальном ремонте этой больницы. Приступаем к поэтапному капитальному
ремонту, в течение трех лет больница должна быть приведена в соответствие.

Для Советско-Гаванской районной больницы решен вопрос о приобретении
трех аппаратов искусственной вентиляции легких. Планируем переоснастить
передвижными флюорографиями Вяземскую и Хабаровскую районные больницы.

Работаем и по новому строительству. Ключевые объекты:
— лечебный корпус больницы в г. Николаевске-на-Амуре (ввод по плану —

2020 год);
— межрайонный онкологический диспансер в г. Комсомольске-на-Амуре

(ввод — 2020 год).
И, как уже я сказал, приступаем к строитсльству инфскционного корпуса

Детской краевой клинической больницы, Противотуберкулезного диспансера, и
про Советскую Гавань я тоже уже сказал.

Как я уже отмечач выше, нам требуется отдельная программа по замене
ФАН. В этом году заканчиваем строительство пяти фельдшерско-акушерских
пунктов (Средний Ургал, Джуен, Обор, Верхний Нерген, Казакевичево). Всего в
качестве приоритетпых отобрапо 43 ФАН и 15 амбулаторий. Но пи для кого пс
секрет, для того чтобы что-то построить, необходимо сначала сделать проект,
найти пятно застройки, провести экспертизу, разыграть через конкурс — это все
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требует времени, поэтому опуда и такие сроки. Капитальные ремонты, оснащение
оборудованием медицинских учреждений, капитальное строительство больниц,
ФАН — это необходимые шаги.

Но следует усилить внимание к людям, стимулировать их к профилактике
заболеваний. Уже в этом году мы поставили задачу охватить профилактическими
осмотрами более полумиллиона жителей края. Это работа для всех. Пользуясь этой
трибуной, обращаюсь к главам муниципальных образований — профилактические
осмотры реально, я подчеркиваю, заработают только при вашей поддержке и
организации. Если уж откровенно говорить — только при прямом участии. Если вы
сегодня сможете организовать людей, технику и привезти на места для проведения
профилактических осмотров, значит, мы с этой задачей справимся. Со своей
стороны Правительство края готово обсуждать с вами изменения графика работы
медицинских учреждений, включая их работу в вечернее время и по субботам.

Безусловно, жители края обращают внимание на положение дел с
дошкольньим и общим образованием. В этом году у нас выросло число школьников
— выпускников. Итоговую проверку знаний проходят почти 19 тысяч школьников,
годом ранее их было 17,3 тыс, человек.

Наши ребята показывают очень высокий уровень знаний на олимпиадах. По
итогам Всероссийской олимпиады школьников Хабаровский край собрал
20 призовых мсст в мсдальном зачстс. А весь дальний Восток, включая
Забайкальский край и Республику Бурятия, сумел завоевать только 14 медалей.

Как вы уже знаете, нами принято решение — рядом с санаторием «Уссури»
(санаторий «Уссури» мы тоже будем восстанавливать и строить). Построить
детское учреждение по типу центра «Сириус». После приезда руководителя центра
«Сириус» г. Сочи, сопредседателя Народного фронта принято решение, что это
будет межрегиональный «Сирнус», куда будут за компетенциями и за обучением
сьезжаться со всех регионов дальнего Востока и частично Восточной Сибири.

В г. Казани только что завершился финал УII Национального чемпионата
«Молодые профессионалы» (Worldskills Russia) (21 —24 мая). Наш край
представили 27 конкурсантов. Елена Марченко, студентка авиастроительного
колледжа г. Комсомольска-на-Амуре, завоевала золотую медаль в компетенции
«Производственная сборка изделий авиационной техники».

Студент этого же колледжа Игорь Ефремов завоевал бронзовую медаль в
компетенции «Токарные работы на станках с числовым программным
управлением». Специальными медальонами за профессионализм отмечено еще
11 наших ребят, из 27 — 13, получается более 50 процентов.

Нам реально есть чем гордиться. Но реальное состояние сети, детских садов,
школ, учреждений среднего профессионального образования (далее — СПО)
остается тяжелым. Острейшей проблемой является износ учебных заведений края,
особеппо в отдалеппых пaселепных пунктах. По состоянию на 01 января 2019 года
из 383 школ края 282 или почти 2/3 нуждаются в проведении капитального
ремонта. По организациям срсднсго профессионального образования, их всего 26,
износ превышает 80 процентов. Только на ремонт школ, учреждений СПО, а также
на оснащение предметных классов и аудиторий требуется 7,5 млрд. рублей.

В городе Комсомольске-на-Амуре 63 школы требуют текущего ремонта
кровель. 14з городского бюджета, к моему сожалению, пе выделено пи одпого
рубля. Такая ситуация требует неординарных решений.

Тем не менее, мы все равно двигаемся. В этом году:
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— ведем строительство «школы на 800 мест в микрорайоне Волочаевский
городок г. Хабаровска;

— перепроектируем школу на 300 мест в с. Найхин Нанайского района;
— начнем строительство пристройки к зданию школы в селе Бриакан

(спортивный зал, учебные мастерские, актовый зал).
Ввод этих трех объектов запланирован в 2020 году.
По детским садам есть заделы. В ~~~гом году должны завершить строительство

четырех детских садов: детского сада в пос. дормидонтовка (на 75 мест); трех
детских садов в Хабаровске в микрорайоне ‘хОреховая сопка» (на 190 мест); в
районе ул. Краснодарской (на 230 мест); в районе ул. Юности —

ул. Краснореченская (на 230 мест).
Со следующего года ставим задачу войти в строительство еще шести

детских садов (Гаровка-2, Матвеевка, Мирное, им. Полипы Осипенко, Литовко,
Комсомольск-на-Амуре).

Уважаемые депутаты!
Я в своем выступлении затронул актуальные, но далеко не все проблемные

вопросы жителей нашего края.
Системная задача 2019 года для Правительства края, органов местного

самоуправления, общественных организаций, предпринимателей — реализация
майского Указа Президента Российской Федерации NQ 204 «0 национальных целях
и стратегических задачах развития Российской Федерации на период до 2024 года».

Правительством края проведена интенсивная работа по разработке и
утверждению 47 региональных проектов в рамках Указа ff2 204. Без срывов
заключены с федеральными органами власти все соглашения по реализации
региональных проектов. Финансирование для развертывания национальных
проектов на территории края предусмотрено полностью в необходимом объеме. На
2019 год — это 11 млрд. рублей, из них 7 млрд. рублей — средства федерального
бюд?кета.

Указ ff9 204 системно меняет методы нашей работы и переводит ее в
плоскость конкретных результатов, четких показателей развития.

Главным является для нас то, чтобы каждый житель края уже в этом году
почувствовал изменения в ключевых сферах нашей жизни: в здравоохранении,
образовании, культуре, спорте, жилищной и дорожной сферах. Иначе люди нас не
поймут.

Впереди еще утверждение Национальной программы развития дальнего
Востока до 2025 года. Мы реально ощущаем и видим поддержку руководства
напiей страны по развитию дальнего Востока и Хабаровского края. Но достигать
национальных целей развития на территории края должны мы с вами здесь, на
месте. И это возможно только путем объединения усилий всех ветвей власти:
законодательной и исполнительной, органов местного самоуправления,
общественных организаций, бизнеса.

Мы рабоiисм с вами на общие цеJiи, на to, чiобы жиiзнь каждого жииля
нашего края менялась к лучшему. Очень важно, чтобы Правительство
Хабаровского края и новая избранная в этом году дума стали соратниками и
единой командой для достижения этих целей. Спасибо за внимание!

с.л.ли’овской
Спасибо, уважаемые коллеги!
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В соответствии со статьей 84.3 Регламента Законодательной думы no итогам
заслушивания отчета Губернатора края представители фракций вправе задать
Губернатору края не более двух вопросов от каждой фракции, а таюке выступить
по одному представителю от каждой фракции.

Предлагаю утвердить следующий порядок нашей работы.
Фракции задают по одному вопросу в следующем порядке: КПРФ, ЛДпР,

‘хЕдИНЛЯ РОССИЯ». Затем, в той же последовательности, задаем по второму
вопросу. После — выступления представителей фракций в той же
последовательности: КГГРФ, JIдПР, «ЕДИНАЯ РОССИЯ».

Если есть другие предложения, давайте их рассмотрим.
Коллеги, нет возражений? Спасибо. Тогда принимаем такой порядок и

переходим к вопросам от фракций. Напоминаю, что Регламентом установлено
время для каждого вопроса до 2-х минут.

Слово предоставляется представителю фракции Политической партии
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССI’]ЯСКОИ ФЕДЕРАЦИИ» в
Законодательной Думе Хабаровского края.

Пожалуйста, Виктор Михайлович, кто от вашей фракции будет выступать?

B.MJIOCTHnKOB
От нашей фракции будет выступать Воеводин Вадим Александрович. Один

вопрос мы зададим.

с.л.лугоВской
Воеводин В.А., да, один вопрос.
В.м.п0сТНиК0в
даже не вопрос, а обращение.

В.А.ВОЕВОдИН
Скорее обращение — пожелание. Уважаемый Сергей Иванович! Уважаемые

коллеги! Сергей Иванович правильно поднимал вопрос о проблемах
здравоохранения в крае, и мы прекрасно знаем, что люди наши живут в суровых
природно-климатических условиях, здоровье изнашивается часто к 50 годам уже у
многих, проблемы со здоровьем, масса заболеваний.

Ну о чем люди говорят на встречах, что возмущает, собственно говоря,
людей? Люди хотят, чтобы те, кого они выбирали — депутаты ли это, глава региона,
чтобы они выражали интересы общества, интересы людей, это самое главное. И
возмущаютса тогда, когда общественное мнение игнорируется, скажем,
принимаются антинародные законы или одобряются. И на встречах с людьми я
думаю, что и Сергею Ивановичу, наверняка, эти вопросы задавали. Поскольку я
представляю все-таки г. Комсомольск-на-Амуре, и ко мне люди постоянно
обращаются, на любой встрече поднимают вопрос о том, что нельзя ли вернуть
прежний порядок выхода на пенсию для жителей Крайнего Севера и приравненных
к ним территорий. То есть, естественно, в сентябре изменится расклад
политических сил в Законодательной думе Хабаровского края, будет новый
депутатский корпус, обновленный депутатский корпус, и ничто не мешает
консолидированно и депутатам, и Губернатору выходить, то есть задействовать
депутатскую вертикаль, выходить с законодательными инициативами к нашим
коллегам в Государственной думе, в Совете Федерации в том числе поднять этот
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~ОП~ОС, КОТОРЫЙ очень важен для жителей, в данном случае я говорю о жителях
северных территорий.

И ВОТ ЭТИ пожелания у меня Губернатору Края И будущим депутатам
Законодательной думы Хабаровского края. Спасибо.

с.л.лугоВской
Пожалуйста, Сергей Иванович.

с.и.фуРгАл
Знаете, я что хотел бы отметить, а нам и сегодня ничего не мешает вот

абсолютно, это моя точка зрения, что нам сегодня ничего не мешает выходить с
разными законодательными инициативами, которые, как мы считаем, будут
улучшать положение наших граждан. Я с вами полностью согласен в этом вопросе.
Все-таки те люди, которые проживают на территориях, особенно приравненных к
территориям Крайнего Севера, в силу особенности природы недополучают солнца,
недополучают витаминов и имеют другие негативные последствии и влияния на
организм. Единственно верно было бы, правильно проведя такой, может быть,
масштабный системный анализ вместе с наукой, медициной, физиологами, выйти с
предложением на федеральный центр рассмотреть вопрос снижения или
установления предельного возраста выхода на пенсию. Это нормальная, хорошая,
здоровая практика. Я думаю, что мы ее тоже возьмем на вооружение. И если
депутатский корпус выйдет с таким предложением, а депутаты имеют право выйти
с законодательной инициативой, то Правительство Хабаровского края в рамках
полномочий, естественно, готово участвовать в этой программе, обращаться,
выходить, никаких препятствий, никаких проблем по данной ситуации не вижу.
Готов.

с.л.ли’овской
Спасибо за ответ Сергей Иванович. Вы правы, нужна политическая воля

депутатов. Надеюсь, что у будущей Думы, Думы седьмого созыва, такая воля
будет. Спасибо.

Слово предоставляется представителю фракции Политическая партия ЛдHР
Законодательной думы Хабаровского края Вячеславу Ивановичу.

в.и.фуРгАл
Уважаемый Сергей Леонидович! Уважаемые коллеги! Фракция Либерально

— демократической политической партии Российской Федерации Законодательной
думы Хабаровского края в соответствии с Регламентом подготовила два вопроса:
вопрос о государственном долге и второй вопрос — обеспечение
продовольственной безопасности. В ходе отчета Губернатора мы услышали веско
аргументированный и полный ответ на вопросы, которые мы готовились задать,
поэтому такой необходимосви у нас net. Мы or этого ирана отказываемся.

с.и.фУРГАЛ
Тем не менее, несмотря на то, что вопросы не прозвучали, на самом деле

невозможно все в докладе успеть, тем более я вышел за Регламент, я немножко
просто по поправкам скажу, что касается государственного долга.
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К моему глубокому сожалению, посмотрев динамику роста
государственного долга, мы поняли одну простую вещь: доходы у нас составляли
50 процентов, а расходы из года в год составляли 65 процентов, то есть с 2012 года
по 2019 году нас были несбалансированньие доходы и расходы, всегда превышение
расходов ежегодно было на 15 процентов, это и привело к таким последствиям.

А что касается сельского хозяйства. Сельское хозяйство не ограничивается
сегодня только землей, продовольствием, мясом молоком, нужно понимать еще
такую крайне важную вещь, как «социалка». Сегодня на селе, я могу сейчас
ошибиться в цифрах, проживает 421 тыс. человек, и наша задача развитием
программы сельского хозяйства максимально задействовать этих людей в
процессе, то есть пусть сегодня они получают или зарабатывают не огромные
деньги, но самое главное они должны быть сегодня задействованы в этой работе, и
это тоже сельское хозяйство, потому что как только народ не задействован,
наступает деградация, вы сами знаете, какие последствия наступают.

Поэтому, когда мы говорим о сельском хозяйстве, мы ставим перед собой
задачу комплексного решения, это и образование, вы, наверное, знаете, что мы
заключили договор с сельскохозяйственной академией Амурской области и будем
теперь учить своих студентов, будем доплачивать им стипендию, оплачивать
проезд, но они будут работать у нас. Это сельское домостроение — это широкая
программа, и мы в этом году уже приступаем, будем строить жилье на селе. Ну и
это самое главное, конечно, трудовая занятость, хотя сюда нужно добавлять,
конечно, и быт, и «социалку», и дома культуры и все то, чему в принципе,
наверное, может быть, мы не придавали такого большого значения, хотя с моей
точки зрения, это является кардинальным базовым фундаментом. думаю, что я
ответил на ...

с.л.лугоВской
На незаданный вопрос. Спасибо.
Слово предоставляется Всероссийской политической партии «Единая

Россия» в Законодательной думе Хабаровского края. .

п.В.симигиН
Наша фракцая приготовила два вопроса. Первый вопрос — Сергей

Алексеевич Сокуренко.

с.л.лугоВсIсой
Пожалуйста, Сергей Алексеевич Сокуренко — председатель постоянного

комитета по ТЭК и ЖКХ.

С.А.СОКУРЕНКО
Уважаемый Сергей Иванович, Вы в своем выступлении-докладе отметили, и

думаю не случайно, в первом блоке вонросы жилищно-коммунальноiо хозяйсгва,
какие высокие тарифы на коммунальные услуги. Одним из наиболее важных
вопросов в сфере жилищно-коммунального хозяйства является необходимость, на
наш взгляд, выравнивания тарифа на тепловую энергию в муниципальных
образованиях Хабаровского края. Предельный максимальный тариф на тепловую
энергию для населения, проживающего в муниципальных районах, не относящихся
к районам крайнего Севера, устанавливаемый Губернатором края, сегодня в
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1,6 раза превышает тариф на тепловую энергию для населения, являющегося
потребителем Акционерного общества «дальневосточная генерирующая
компания». Ситуация усугубляется невысоким уровнем оснащенности
общедомовыми приборами учета тепловой энергии и планированием с 01 января
2020 года введения в действие норматива потребления коммунальной услуги по
отоплению с учетом этажности и года их постройки.

депутаты полагают необходимым проводить поэтапное снижение
предельного максимального тарифа на тепловую энергию для районов, не
относящихся к районам Крайнего Севера. Безусловно, вопрос непростой,
требующий дополнительно бюджетных расходов, и в этом смысле мы сказали и
отметили, что мы ваши союзники. В этой связи вопрос. Какие меры планирует
принять Правительство Хабаровского края по выравниванию тарифов на тепловую
энергию, поставляемую населению края.

с.и.фуРГАл
Спасибо. Очень хороший вопрос. даже не знаю с чего начать, как правильно

сформулировать. Я не случайно начал с ЖКХ, но, на самом деле, не я это начал,
это первые вопросы, которые я слышу на встречах с людьми, они, как правило,
начинаются с ЖКХ. Потом уже идет медицина, дороги, образование, вода. ЖКХ
стоит на первом месте, Я хотел бы немножко привести цифры. Сегодня тарифы для
населения, установленные в районе Крайнего Севера, — по 1 665,9 рубля за Гкал; в
районах, не относящихся к районам Крайнего Севера, — в размере 2 744,09 рублей
за Гкал; а для населения, проживающего в зоне централизованного
энергоснабжения тариф АО «дальневосточная генерирующая компания»
устанавливает в размере 1 775 рублей. Насколько я понимаю, здесь сейчас возник
вопрос о выравнивании тарифа к районам, не относящихся к северу, да? То, что
очень часто говорят люди. У нас как бы сегодня существует такое правило, что
есть районы Крайнего Севера, а есть районы приравненные, и вот эта коллизия в
названии — приравненнь~е и крайние — дает вот такую разницу в тарифе.

Правительством края с 01 июля 2019 года, у нас в июле повышение тарифов,
принято решение не повышать тариф, который, как требует сегодня федеральный
закон, для территории, приравненной к районам Крайнего Севера, а в дальнейшем
при формировании бюджета на 2020 — 2022 годы будет принято решение или мы
обратимся к депутатам, как будем подавать бюджет, о снижении тарифов на
тепловую энергию поэтапно до норматива, ну это уже на согласие депутатов, либо
до централизованного — 1 700, либо до районов Крайнего Севера, ну это будем
вместе обсуждать.

Кроме этого, в рамках заданного вопроса хотелось бы отметить, я не зря
сегодня сказал, что у нас 24 котельных находятся на жидком топливе, и там тариф
вообще запредельный. У нас тариф достигает 10 тьтс., 11 тыс, рублей за Гкал.
Причем это может происходить необязательно в северных районах. Это может
происходить в 40 киломстрах от Хабаровска. Мы до сих пор в таких населенных
пунктах, как Переяславка или рядом населенный пункт, топим дизельным
топливом. Когда мы говорим о тарифе, мы должны учитывать не только население,
населению, слава богу, мы компенсируем из бюджета. А мы же еще должны
думать, а что будет делать наш бизнес при таких тарифах, которому никто пе
компенсирует? А что будут делать социальные учреждения, больницы, школы,
органы местного самоуправления? Там же тоже есть два варианта: либо из
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бюджета брать компенсировать, либо платить все равно из бюджета, но только из
районного или муниципального. Проблема архиважная, но тем не менее с 01 июля
тариф больше повышать не будем, и при внесении бющкета будем просить
депутатов разрешить снижение и, конечно, будем заниматься системной
перестройкой нашего всего теплоснабжения.

с.л.лугоВской
Спасибо. Ну с учетом того, что у нас коллеги от двух фракций отказались,

да, Павел Владимирович? По вопросу от фракции «ЕДиНАЯ РОССКЯх’, хотя там
уже звучало выступление...

п.В.сиМигиН
Ну, второй вопрос — да. Будет задавать Карпов ВУ., пожалуйста.

в.г.КАРп0В
Уважаемый Сергей Иванович! Вопрос начну с небольшой предыстории. На

сегодняшний день Индустриальный район (я — представитель Индустриального
района, и, в частности, города Хабаровска) — самый большой по численности
населения, это порядка более 200 тыс. населения в Индустриальном районе
проживает. У нас проблема была по детским поликлиникам еще до того, как
начали строиться многоквартирные дома в Прибрежном, в частности,
микрорайоне, и нехватка эта еще и заключалась в той проблеме, что практически
все детские поликлиники — это приспособленные помещения: или где-то бывший
садик, или где-то бывшее освободившееся помещение какого-то учреждения, а
связи с застройкой вот этой большой, которая у нас на сегодняшний день ведется в
связи с увеличением, сейчас могу ошибиться, если было порядка
170 тыс, населения в 1990 году, то на сегодняшний день уже порядка
223 —230 тыс, населения — дают информацию по Индустриальному району. И в
связи с этим возникает вопрос — перспектива строительства именно детской
поликлиники у нас в Индустриальном районе? Вопрос задают постоянно на всех
встречах и, в первую очередь, родители с детьми. И проблема существует еще в
том, что узкие специалисты, требования по СЭС, что должно быть
специализированное помещение, соответствовать нормам различным. Бывает так,
что родители сводили ребенка в одну поликлинику, а чтобы попасть к узкому
специалисту, надо сесть на автобус, трамвай или машину и добраться до
поликлиники в один день приема, съездить в одну или в две поликлиники. Вот еще
раз повторю вопрос: когда мы сможем, построим ли вообще детскую поликлинику
в Индустриальном районе? Спасибо большое.

с.и.фуРГАл
Я как понимаю, вопрос идет о Прибрежном районе, да? Или обо всем

районе? Про Индустриальный район. Значит, что касастся строитсльства и
ремонта. Я сначала скажу про ремонт, а потом более подробно про строительство.
В 2019 году будет выполнен капремонт двух поликлиник — городской
больницы М~ 9 (ул. Краснореченская, 38-б и ул. Союзная, 80).

Что касается строительства. Как мы знаем, в 2017 году было получено
положительное заключение Главгосэкспертизы на выполнение проектных работ
результата инженерных изысканий и достоверности определения сметной
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стоимости поликлиники для детского населения в Прибрежном микрорайоне
г. Хабаровска мощностью или посещением 400 посещений в смену. Сметная
стоимость данной поликлиники в ценах второго квартала 2017 года составила
921 млн. рублей. Мне сейчас сложно сказать, почему на тот момент не начали
строительство. Полагаю, что, наверное, не было свободных денег в бюджете, и
были какие-то проблемы, скорее всего, с софинансированием из федерального
бюджета. Что сделано.

В январе текущего года нами согласована бюджетная заявка по объекту в
Минздраве РФ для включения в ФАИЛ на 2020 -~ 2022 год. дальше, 22 февраля
2019 года мной направлено письмо в Минздрав России о содействии в решении
вопроса по включению объекта в этот ФАI4Л. 22 марта я получил ответ от
Минздрава России об одобрении софинансирования данного объекта в
соответствии с направленной бюджетной заявкой, которую я направлял ранее
(28.09.2019), с нами полностью согласились. Нашу заявку включили 14-го.
14 апреля 2019 года я обратился к Президенту Российской Федерации Владимиру
Владимировичу Путину с просьбой дать поручение о включении объекта в ФАHП
и о начале строительства в 2020 году.

Кроме этого, 30 апреля мной направлено письмо в Министерство
экономического развития Российской Федерации лично Орешкину Максиму
Станиславовичу, с просьбой об оказании содействия по решению этого вопроса.
Пока я не получил письменного подтверждения, но из переговоров, которые я
часто веду с органами федеральной власти, есть четкое понимание того, что объект
будет включен в ФАИП, и с 2020 года мы должны приступить к строительству
этой, уже набившей оскомину, поликлиники. Там действительно построили
огромные микрорайоны, огромное количество жилья, как-то то ли недосмотрели,
то ли отложили в долгий ящик, то ли, ну не знаю по какой причине, к сожалению,
детскую поликлинику не построили, там большое количество детей. Там
поликлиника нужна, и будем строить.

с.л.лугоВской
Спасибо. Так, коллеги, вопросы закончились.
Переходим к выступлениям представителей фракций. Напоминаю, согласно

статье 84.3 Регламента думы время для выступлений предоставляется до семи
минут.

Слово для выступления предоставляется представителю фракции
Политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССI’H’IСКОИ
ФЕДЕРАЦИИ» в Законодательной думе Хабаровского края.

Пожалуйста, Александр Павлович Громов.

А.п.гРомоВ
Уважаемый губернатор, уважаемые коллеги, уважаемые приглашенные!

действительно, проводпм сегодпя очередпой отчет, заслушиваем очередпой отчет
руководителя исполнительной власти края. Обычно мы в таких случаях даем свою
оценку, но ввиду незначительного периода пребывания нового руководства у руля
края, сегодня мы такую оценку давать не будем.

Тем не менее, есть ряд замечаний и предложений, есть и положительные те
небольшие итоги работы за прошедшее время, есть и отрицательные моменты. К
положительным что можно отнести, Сергей Иванович об этом уже говорил,
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конечно, МЫ ГО~ЯЧО поддерживаем нашу фракцию в том, что сокращены расходы
на государственное управление. МЫ об этом давно говорили, расходы на аппарат,
расходы на автомобильную технику, на злополучную яхту, которая в свое время
шла как теплоход для экологического мониторинга реки Амур, под этим трендом
она приобреталась руководством края. Это все правильно, все действительно
необходимо, также поддерживаем новое движение по сельскому хозяйству.
Сколько лет мы говорили, в том числе с этой трибуны, что надо внимание уделить
сельскому хозяйству, чтобы все это поднять. Но тем не менее шел курс на
сворачивание этой отрасли в крае, к сол алению. Сейчас здесь не так, может,
сколько хотелось бы, тем не менее тенденция намечена на развитие сельского
хозяйства так же, как и по здравоохранению. Как говорится, все это заслуживает
достаточно большого одобрения, как и коммунальная энергетика. Отсюда мы
никуда не уйдем.

С отрицательной точки зрения можно сказать, да, в городе Комсомольске,
трамвай был, трамвай пока кончился. Было обещание — трамвай наладить. Уже
прошло достаточно, восемь месяцев — трамваев нет. Еще какое-то время и трамваев
там вообще не будет. Мы остаемся. Также автобусное движение муниципального
транспорта в городе Хабаровске. У нас что, первый маршрут один остался,
муниципальный автобус, все? А передовой капиталистический опыт, подчеркиваю,
говорит о том, что общественный транспорт в городах должен быть
муниципальным, это мировая практика. Вот сейчас сложности возникли с
введением транспортной карты. Транспорт в Хабаровске — это частник. С ним
особо, так сказать, не порулишь им. Вот с таким приходится сталкиваться, так же,
как сокращение персонала рабочих, может, самых больших и важных
специальностей, в городе Комсомольске-на-Амуре много подсократилось в этом
году. Известное предприятие «Аркаим». Сколько уже там можно мучиться нам?
Это передовое предприятие должно было быть у нас в крае, но к сожалению, не
стало. Вот эти минусы они сказываются.

Ежегодно мы давали оценку работе Правительства края Губернатора
главным критерием высказывали в своих выступлениях — как у нас население,
какой тренд идет: или увеличивается, или сокращается. Мы с вами прекрасно
знаем, что последние годы, мо)кет, года три-четыре назад, было 1000, 2000, ну
максимум 4000 людей с края утекало. В прошлом году край просел уже на
7000 человек, из них, примерно, 5000 — миграция и около 2000 — естественная
убыль. К сожалению, эта тенденция сохраняется и в текущем году. За первые
четыре месяца статистика дает, что у нас население края сократилось на
2 050 человек, в прошлом году было 2 270, то есть где-то опять по году мы
потеряем тысяч 6-7. Район Охотский имеет 5 500, я уже не говорю о Чумикане,
Аяне, там еще меньше, вот считайте, что для нас эта численность, это минус.
Почему люди уезжают из края, почему не держатся? Вот на этот волрос ответим,
решим эти проблемы, и будет у нас вами опять рост населения.

Ha паш взгляд, все такп здесь правплыио говорилось, что и коммуиальиая
энергетика, и тарифы, и жилье, и здравоохранение, и образование — все это важно,
все это нужно, и будем этим заниматься, в первую очередь, конечно,
исполнительная власть. Вот есть город Амурск, многие там были, многие его
знают, там все есть, есть энергетика, есть социальный блок, очень хороший,
серьезный, но часть города стоит с заколоченными окнами. Это мы с вами
прекрасно видим, потому что исчезло главное — хорошая, перспективная и
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достойно оплачиваемая работа. Кончился Амурский ЦКК, Амурский ЛдК,
Амурский машзавод, Амурстрой и все. Люди уезжают из города на «вахтовки»,
молодежи сейчас негде там приткнуться. Вот это все-таки главный вопрос.
Образование, здравоохранение — это тоже очень важные вопросы, ими надо,
конечно, заниматься и никуда от этого не денешься, но не будет дохода, не будет
интересной, хорошо оплачиваемой работы в крае, народ из края уедет. Вот наши
соседи, Амурская область, строят космодром, строят газоперерабатываiощий
комплекс — федеральные стройки. В Приморье строят верфь большую, плюс на
острове Русском постоянно какие-то яркие события происходят, плюс порты
строят. Уйдут люди, если мы с вами не создадим нормальную работу, не дадим
нормальные, хорошие зарплаты. Сегодня тарифы большие, доходы маленькие. Вот
главный вопрос. Если к этим вопросам мы не подойдем, к сожалению, мы будем с
вами терять, терять край. Хотелось бы в этом плане пожелать и руководству
новому края все-таки к этим вопросам подойти. Я понимаю, здесь много
федер~ьных вопросов, никуда от этого не денешься. Много и наших внутренних
вопросов.

Вот предприятие «Аркаим» возьмем. Что там есть? Сырье у нас естi в крае,
лес, да, еще есть, предприятие создано с нормальным, мирового уровня
оборудованием, практически почти современное. Есть люди, есть
1 500 нормальных рабочих мест, все вроде бы есть, почему не работает?

Вот такие примеры мы с вами, если будем находить и разруливать в крас, так
же, как село и прочее, наверное, начнется работа, начнутся доходы у населения,
начнутся доходы и у бюджета. Пожелаю успехов в этой работе новому руководству
исполнительной власти края. Спасибо.

С.Л.JГУГОВСКОЙ
Спасибо, Александр Павлович. Практически уложились в Регламент. Слово

для выступления предоставляется представителю фракции Политической партии
ЛДПР в Законодательной думе Хабаровского края. Вячеслав Иванович.

В.И.ФУРГАJТ
От фракции ЛдПР право на выступление в соответствии с Регламентом

предоставляется депутату Безденежных Сергею Вячеславовичу.

СJLЛУГОВСКОЙ
Пожалуйста, Сергей Вячеславович.

С.В.БЕЗдЕНЕЖНЪIХ
Я с места, буквально в двух словах. Я полночи сегодня готовился, хотел

сегодня выступить, но Сергей Иванович по многим направлениям сегодня дал
ответ. Александр Павлович сейчас вообще меня полностью обезоружил.
Единственное, на что мне хотелось, обратить внимание, Сергей I4ванович, Ваше и
Вадима Вадимовича. Ваше — на ситуацию, которая сегодня происходит в городе
Комсомольске-на-Амуре, о нефтяной компании «Роснефть».

дело в том, что сегодня назреваст социальная напряженность в этом
направлении. Безработица в Комсомольске сегодня одна из самых высших на
территории Хабаровского края. Там вместо того, чтобы нанимать наших, местных
рабочих, там строится большой городок для приезжих из КНР, и это очень сильно
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не нравится местным жителям. Это не вопрос, а просто, чтобы вы обратили
внимание на эту проблему. Мы сегодня говорим, что есть какие-то договоренности
с крупными предприятиями о том, чтобы они брали местных жителей, может быть,
и в этом плане получится что-то сделать.

Сергей Иванович, если позволите, здесь крестьянско-фермерское хозяйство
передало обращение к Вам по спасению предприятия. Если можно, я передам Вам
лично.

с.л.лугоВской
Все, да Сергей Вячеславович? Понятно.
Пожалуйста, от фракции Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ

РОССИЯ» слово предоставляется Симигину Павлу Владимировичу —

руководителю фракции. Пожалуйста.
Уважаемые коллеги! В соответствии с Регламентом, прошу прощения, Павел

Владимирович, у нас должен быть перерыв после полутора часов работы. Я
предлагаю продлить работу и завершить первый вопрос, а затем уже объявить
перерыв. Не возражаете, коллеги?

Кто за это предложение? Прошу голосовать.
Кто за? Против? Нет. Воздержался? Нет. Единогласно.
Пожалуйста, Павел Владимирович.

п.В.сиМиlпиН
Уважаемый Сергей Иванович, Сергей Леонидович, коллеги, приглашенные!

Сегодня мы уже в десятый раз заслушиваем ежегодный отчет Губернатора
Хабаровского края о деятельности Правительства. Это норма закреплена в Уставе
Хабаровского края, и с каждым годом отчет Губернатора наполняется новым
содержанием, вырабатываются и уточняются цели и задачи на следующий год,
озвучиваются не только положительные результаты работы, но и те сферы жизни,
проблемные зоны, требующие повышенного внимания как со стороны
Правительства края, так и Законодательной Думы.

2018 год в Хабаровском крае был насыщен общественно-политическими
событиями. Это и выборы Президента Российской Федерации, выборы
Губернатора Хабаровского края, ряд избирательных кампаний по выборам
депутатов представительных органов и глав муниципальных образований края
разного уровня. Город Хабаровск и край отметили юбилейные даты с момента
своего основания, 160 и 80 лет соответственно. Многое уже сделано, многое еще
предстоит’ в том числе и новому созыву краевого парламента’ который будет
избран в сентябре 2019 года.

Мы должны понимать, что от того, насколько грамотно и эффективно
сработает Правительство, насколько конструктивным будет наше взаимодействие,
зависит решение вопросов социально-экономического развития Хабаровского края.
Речь идёт пе просто о километрах дорог и о квадратпых метрах, речь идёт о росте
экономики и о благополучии наших граждан. о повышении качества жизни.
Каждый аспект заслуживает детальной проработки, каждый вопрос, каждая тема.

При подготовке к отчёту Губернатора края о деятельности Правительства за
минувший год депутатами фракции были направлены вопросы, связанные с
реализацией федеральных и региональных государственных программ; вопросы
развития приоритетных отраслей экономики края и поиск новых точек роста;
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реализации краевых адресных инвестиционных проектов; о тарифной политике;
налогообложении малого и среднего бизнеса; строительстве дорог; снижении
стоимости внутрирегиональных авиационных перевозок; развитии системы
здравоохранения, медицины, спорта, туризма и многие другие вопросы.
Безусловно, перечень вопросов не является исчерпывающим, но мы старались
затронуть те сферы, которые имеют первостепенное значение для жителей
Хабаровского края

Если затрагивать вопросы взаимодействия Законодательной думы и
Правительства края, безусловно, первостепенное значение имеет совместная
работа над законом о бюджете. В настоящее время сложилась непростая ситуация с
государственным долгом региона. Вы, Сергей Иванович, это отмечали сегодня.
Наша фракция, а таюке профильный комитет думы по бюджету оперативно
реагируют на все изменения, затрагивающие краевой бюджет. В тесной
взаимосвязи с министерством финансов депутаты анализируют и прорабатывают
вносимые Правительством края корректировки и уточнения в бюджет.

В прошлом году мы приняли бюджет на 2019 и на плановый период 2020 и
2021 годов. 17 мая этого года в Думу зашли инициируемые Правительством края
поправки, а уже через два рабочих дня на заседании расширенного совета фракции
мы обсудили и рекомендовали к утверждению внесенные изменения. Это говорит о
высокой степени мобильности и эффективности совместной деятельности
Правительства и думы в данном вопросе. И подобное взаимодействие должно быть
по всем ключевым направлениям.

С новым составом Правительства края мы работаем недолго, но отмечу, что
на сегодняшний день сохранены успешные формы совместной работы. В стенах
Законодательной думы края ежемесячно проходят «правительственные часы» на
актуальные темы. Депутаты входят в составы рабочих групп, комиссий и коллегий.
Выстроена работа профильных комитетов с отраслевыми министерствами.
Систематически представители органов исполнительной власти края принимают
участие в заседаниях общественного совета при Законодательной Думе края.

Неделю назад состоялось очередное заседание, посвящённое проблемам
районов Крайнего Севера и приравненных к ним местностей. Сегодня тоже эти
вопросы поднимались. Обсуждались вопросы стоимости обучения в северных
районах; вопросы бесплатного проезда к месту отдыха и обратно инвалидам с
детства, получающим социальную пенсию; бремени предпринимателей, связанного
с компенсацией расходов на оплату стоимости проезда и провоза багажа к месту
использованного отпуска и обратно; выплат по процентным надбавкам к
заработной плате за работу в северных районах края и многое другое. Надеемся’
что данные вопросы найдут отражение в формирующейся Национальной
программе развития Дальнего Востока на период до 2025 года и на перспективу до
2035 года, к разработке которой мы все активно подключились.

Но я хочу обратить внимание, что на этом работа не должна закончиться.
IIу?кно систематически осуществлять мониторинг, вникать в процесс
формирования данной программы и cc исполнсния, чтобы интсрссы житслсй
Хабаровского края были учтены в максимальном объеме. для этого нужно
постоянно держать руку на пульсе и в режиме реального времени поддерживать
обратную связь с федеральным центром до утверждения Национальной
программы. Когда мы эту программу рекомендовали, мы просили дать нам
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обратную связь именно до утверждения программы, чтобы мы могли проследить,
насколько предложения Хабаровского края туда вошли.

Кроме того, буквально вчера в думе состоялось заседание Совета
председателей представительных органов городских округов и муниципальных
районов. Сразу скажу, что члены совета приняли решснис направить в Ваш адрес,
Сергей Иванович, коллективное обращение. По их просьбе я озвучу проблему. В
связи со сложившейся весной 2019 года обстановкой на межмуниципальньих
дорогах Хабаровского края, связанной с неблагоприятными природно
климатическими условиями, возникла острая необходимость незамедлительного
решения вопроса по приведению в нормативное состояние автомобильных дорог.
Это такие дороги как: «с. им. Полины Осипенко — с. Бриакан — нос. Березовый —

г. Комсомольск-на-Амуре», «с. Селихино — г. Николаевск-на-Амуре», «г. Советская
Гавань — Монгохто» и ряд других. Вы сегодня на этом заостряли внимание, и это
имеет большое значение для жителей Хабаровского края.

На слайде для наглядности представлена карта. На сегодняшний день
существуют большие сложности с завозом товаров первой необходимости,
осуществления централизованной поставки топлива в муниципальные районы
края. Члены Совета просят Вас, Сергей Иванович, дать поручение министерству
промышленности и транспорта края привести вышеназванные участки дорог в
нормативное состояние в кратчайшие сроки. Хочется сказать, что представитель
компании «РФП Групп» в рамках проведенного 22 мая 2019 года совещания в
Законодательной думе выразил готовность заключения соглашения с краевым
министерством промышленности и транспорта о сотрудничестве по содержанию
дороги «пос. Березовый — с. Бриакан».

Взаимодействие депутатов фракции с органами исполнительной власти края
осуществляется, безусловно, и в рамках работы над обращениями граждан. Мы,
депутаты, общаемся с избирателями, каждый день слышим конкретные обращения,
конкретные заявления. За 2018 год из 2139 обращений граждан, направленных
депутатам фракции партии «ЕдинАя РОССHЗЬ> в Законодательной Думе
25 процентов решены положительно, по остальным даны разъяснения ввиду
большого количества обращения по вопросам, не относящимся к компетенции и
полномочиям краевого парламента. Скажу несколько слов по структуре обращений
граждан. Более подробно видно эту информацию на слайде, порядка чуть больше
четверти обращений занимают вопросы жилья и жилищно-коммунальных проблем,
на которых сегодня было достаточно много сделано акцентов, на втором месте
вопросы социальной защиты и социального обеспечения.

Безусловно, практика личного решения вопросов депутатами имеет место
быть, однако, только консолидированно с органами исполнительной власти края и
территориальными органами федеральных структур мы достигаем максимум
полезности для наших жителей.

Подводя итоги, хочу сказать, что совместная работа Правительства края и
депутатов по тем или иным направлснилм, где она нмсст сцстсмпость, показывает
конкретные результаты, по пам предстоит сделать еще очень многое.

Мы с вами постоянно бываем в районах, в посслсниях, и знаем, сколько ещё
нерешённых проблем, как остро стоят вопросы трудоустройства, социального
обеспечения, и в связи с этим нам предстоит сделать еще очень многое.

От лица фракции я прошу вас, Сергей Иванович, объединить усилия, взяв
курс на еще более тесную работу с краевым парламентом. Нам необходимо сделать
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всё, чтобы улучшить жизнь людей, чтобы наш край процветал, чтобы молодежь не
уезжала на запад, а училась и работала здесь, а для этого нужны условия, сильная
конкурентная экономика, развитая инфраструктура и внимание со стороны всех
нас к решению проблем населения. Спасибо.

С.JI.JГУГОВСКОЙ
Уважаемые коллеги!
Предложения, высказанные представителями фракций думы по итогам

заслушивания ежегодного отчета Губернатора края, будут обобщены регламентной
группой и направлены мной Губернатору края.

В соответствии с Регламентом думьи по завершении обсуждения ежегодного
отчета Губернатор края вправе выступить с заключительным словом.

Сергей Иванович, вы воспользуетесь своим правом?
Слово для заключительного выступления предоставляется Губернатору края,

Председателю Правительства края Сергею Ивановичу Фургалу.

С.И.ФУРГАЛ
Уважаемые коллеги! Первое, что хотелось бы сказать, это, конечно, спасибо.

Шел сегодня на это заседание с пониманием того, что я не буду слышать там
каких-то хвалебных слов в свой адрес, а услышу ту реальную критику, где мы
сегодня недорабатываем, где мы сегодня не успеваем. Поэтому коротко хотел бы
вот по вашим предложениям.

Первое. Было сказано, что необходимо увеличивать доходы, не бояться
больших расходов’ Я вот здесь полностью на 100 процентов согласен, и сегодня
Правительством Хабаровского края, Губернатором разработана целевая программа
по увеличению собственных доходов. Где мы видим сегодня значительный рост?
Это наведение порядка в лесной сфере, наведение порядка в добыче
недрагоценных полезных ископаемых, видим наведение порядка в рыбной отрасли,
видим сегодня наведение порядка в торговле, а там у нас тоже серьезные есть
проблемы. И хотелось бы сказать, но не все же у нас плохо, что мы такие бедные и
несчастные. У нас планируется строительство нефтеперерабатывающего завода в
районе пос. Березовый под Хабаровском. Капиталовложение порядка
300 млрд. рублей. Губернатором четко поставлена задача и требование о том, что
мы помогаем в определенных вещах. Организация должна набирать только наших
людей, покупать все материалы и оборудование, которые производятся на
территории Хабаровского края и только, если это не производится либо
неконкурентоспособно, но абсолютно неконкурентоспособно. тогда в других
территориях. Плюс мы сегодня требуем безукоризненной регистрации на
территории Хабаровского края со всеми вытекающими последствиями.

С 2021 года, но подготовительные работы уже идут, в БАМ-2 будет вложено
на территории Хабаровского края 360 млрд. рублей, и сегодня Правительство края
активно работает с поставщиками щебня и других материалов, дJUi ‘1010 чтобы все
деньги, которые будут задействованы, по возможности оставались на территории
нашего края.

Русская медная компания 140 млрд. рублей будет вкладывать, приступила к
строительству инфраструктуры. Требования — безукоризненное соблюдение
экологии, 100-процентная регистрация на территории, где работают работники, из
Хабаровского края, налоги все должны вьплачиваться, никаких особых каких-то
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льгот или преференций на этот момент МЫ попросили пока не брать, ввиду того что
предприятие богатое и может себе позволить.

дальше было сказано про трамваи по Комсомольску, полностью с вами
согласен, мной дано поручение Комсомольску-на-Амуре сохранить то, что сегодня
есть, У меня в планах, как только пройдут выборы мэра города Комсомольска
А сегодня у меня возникли проблемы, очень большие проблемы с управлением
города Комсомольска, потому что есть полномочия краевые, есть полномочия все
таки муниципальньие, поэтому, пока я дал указания mамваи не трогать, но, как
только пройдут выборы, все устаканится, будет сделано предложение мэру, я
думаю, он согласится со мной, о создании единого автобусно-трамвайного
управления, муниципального.

Я обратился в г. Москву к мэру столицы с просьбой передать нам, сколько
сможет, несколько трамваев. Вы, наверное, знаете, там программа замены идет, и
трамваи в хорошем состоянии раздаются по территории Российской Федерации.

Третье дано поручение — в срочном порядке определить места строительства
двух станций по газомоторному топливу. Это касается не только Комсомольска-на
Амуре, но и города Амурска. Как только мы выполним эти два поручения, край
сможет в лизинг приобрести автобусы на газомоторном топливе и передать их
муниципальные учреждения. Вы понимаете, что в бизнес мы передавать не можем,
это должны быть государственные. Это позволит нам сохранить, конечно, уже не
сможем мы сохранить трамваи в том объеме, каким он был, но по крайпей мере в
том, какой он есть, его нужно сохранить — это не вызывает сомнения.

Что касается «Аркаима» и сюда же еще на подходе «Азия Лес». Предприятие
«Азия Лес» может пойти на банкротство, поэтому мы вышли на основных
кредиторов с просьбой о том, чтобы внешнее управление было назначено только
нашими конкурсными управляющими, которые имеют лицензию, проживают на
территории Хабаровского края, чтоб у нас не получилось так, что приедут
конкурсные управляющие откуда-нибудь из другого региона, раздербанят
предприятие на куски, распродадут по частям и, как говорится, дело свое сделали.
Нам дали 100-процентную гарантию о том, что управляющий будет из
Хабаровского края ассоциации, и тогда мы сможем напрямую воздействовать. По
~<Аркаиму» ситуация немного сложнее. дело в том, что в свое время Сбербанк
передал право десятипроцентного долга одной из организаций, которая поработала,
привела, как мне докладывали, часть оборудования в плохое состояние. Но тем не
менее по «Аркаиму» очень плотно сегодня ведется работа с основным кредитором,
это ВЭБ, и решается вопрос о том, чтобы пришел инвестор и купил все
предприятие с сохранением производственного цикла. Это безусловное требование
сегодня Правительства, любой, кто захочет купить «Аркаим» должен будет
прогарантировать сохранение предприятия и принятие на работу всех людей,
проживающих на данной территории. Край со своей стороны обязуется изыскать
объем лесосеки, для того чтобы предприятие могло работать.

Что касается Амурска, там действительно проблема тяжелая. Здесь я
поспорю. Конечно, некоторые ратуют за то, чтобы был целлюлозно-бумажный
комбинат, у меня взгляд на эти вещи другой, я все-таки считаю, что целлюлозно-
бумажные комбинаты экологически сегодня все-таки не соответствуют тому, чего
мы хотим, но это вопрос опять же специалистов, это вопрос экологов,
природоохранных структур и т. д. А что касается жилья, которое сегодня там
заколочено, то дано поручение, и мы совместно сегодня работаем с руководством
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города Амурска в поиске решения передачи брошенного жилья в муниципалитеты
для ремонта и предоставления нашим жителям. Это не такая легкая задача, потому
что везде есть собственник, которого порой трудно найти. Но что касается
общежития, которое там стоит, принято решение его реконструировать,
переоборудовать, «откапиталить» и сдать.

Что касается по Комсомольску-на-Амуре — «Роснефть». Честно, я не знал
про эту квоту. Сегодня, буквально после заседания я думаю, уже Правительство
получило поручение разобраться со сложившейся ситуацией, и, естественно, в
первую очередь, должны быть обеспечены жители Комсомольска-на-Амуре.
Никому не нужно забывать, что никто не отмеаял приоритет города Комсомольска
на-Амуре, и никто не отменял такое понятие, как «город президентского
вниманию>. Приоритет и все будем отдавать жителям.

Депутатам я хотел бы сказать спасибо за то, что приняли поправки в бюджет.
Вы, наверно, знаете, что мы смогли дополнительно заработать за 2019 год около
2 млрд. рублей, вышли на депутатов с просьбой распределить эти деньги, но деньги
пошли только на крайне важные нужды. Ничего, никаких излишеств с этих денег
мы никуда, только, что необходимо. Поэтому большое спасибо, что оперативно
рассмотрели и приняли это решение. Это было важно почему, потому что в этих же
поправках мы вносили и поправки по строительству психоневрологического
интерната для престарелых. С 1968 года мы не построили в Хабаровском крае ни
одного, но так уж получилось, что мы начнем строить в этом году новый,
современный, соответствующий всем требованиям в районе с. Некрасовка
психоневрологический интернат. Это тоже важно, потому что потому, как мы
относимся сегодня к детям, к старикам, инвалидам, так и судят о нас с вами.

Что касается дорог «Бриакан — пос. Березовый — Комсомольск», то что их
нужно приводить в нормативное состояние, не вызывает никакого сомнения, но
там есть одно, но это серьезно. По этим дорогам ездят большегрузные машины,
перевозящие ну просто недопустимое количество груза. Дороги все-таки строились
в свое время, когда рассчитывалась нагрузка не более четырех тонн
грузоподъемности, такие дороги строили раньше, гравийные, четвертой категории.
Сегодня идут лесовозы, которые везут на себе до 60 тонн только груза, не считая
общей массы машины. Соответственно, мы понимаем к чему это приводит. Hдет
машина, застревает на дороге, пригоняют бульдозер, вытягивают эту машину, и
больше уже там никто ездить не может. Поэтому мной принято решение, дано
распоряжение, и решение уже на выходе об установке на трех дорогах
весогабаритного круглосуточного контроля с дежурством работников ДПС,
ограничение на период реконструкции и ремонта дороги, пока не приведем в
нормативное состояние по нагрузке на ось. Как только весогабаритный контроль
будет установлен, а это произойдет в ближайшее время, наверно, даже дни, как мне
докладывают, тут же выйдут подрядные организации на приведение дороги в
порядок. Дальше планируется сесть со всеми лесопользователями, кто везет
сегодня болLшпс грузы, в том числе п па завод (<Полиметалл» о юм, чwбы
совместно разработать программу и содержать эту дорогу в нормативном
состоянии. Положительный пример сегодня есть. 30 или 40 километров сегодня
содержит, я всегда путаюсь в этом названии, 000 «Римбунан Хиджау». Вот они
содержат, и эта часть дороги находится в хорошем состоянии, ну понятно, не
супер, но, во всяком случае, она соответствует стандарту заявленной дороги и
нареканий не вызывает. Нам необходимо сделать так, чтобы все, кто пользуется
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этой дорогой: лесопользователи, кто добывает полезные ископаемые содержали ее
совместно с нами, иначе у нас никаких денег не хватит, потому что любой ремонт
этих дорог до первого дождя. Поэтому ограничения мы введем и будем
ремонтировать.

Я, конечно, мог бы еще очень долго продолжать и продолжать — не вижу
просто смысла. Все мы с вами знаем наши проблемы, но хотелось бы в заключение
сказать. Край у нас очень перспективный, край у нас очень богатый. У нас
сохранен главный наш потенциал, резерв — это население, а у нас сегодня
население действительно образованное и трудолюбивое. Нам нужно немножко
отрегулировать систему управления, увеличить наши доходы, оптимизировать
расходы, и я уверен, что у нас все получится, резервы есть, желание есть, как я
вижу, и у вас есть желание и понимание всех вопросов. Поэтому ждем сентября.

Я очень сильно надеюсь, да и уверен, что выборы пройдут честно,
транспарентно, прозрачно, что Хабаровский край будет являться примером для
всех территорий Российской Федерации, как нужно проводить такие мероприятия.
И спокойно сядем и будем двигаться дальше. Кто останется из прежнего состава,
кто будет новым, Губернатор, Правительство Хабаровского края полностью
открыты, будем сотрудничать, работать безукоризненно с любым, но за кого
проголосуют люди. Вот кого люди изберут, с тем мы будем работать без всяких
вопросов для достижения поставленной цели. Еще раз вам огромное всем спасибо,
на этом я прекращаю.

с.л.лн’оВской
Спасибо, Сергей Иванович за представленный отчет, за подобные такие

ответы.
Коллеги! Хочу сразу напомнить, что в соответствии с тем, что нам

необходимо будет бюджет, который предложен сегодня Губернатором,
корректировки бюджета провести очень оперативно, в сжатые сроки. Нам еще до
сентября предстоит поработать, поэтому в июне будет наверняка внеочередная
дума, чтобы успеть вовремя принять решение, принять бюджет, чтобы этот
бюджет был доведен уже до тех главных распорядителей, которым необходимы
сегодня средства. Внеочередная дума где-то в середине, дополнительно будет
объявлено дата, где-то в середине июня, во второй половине будет, скорей всего,
проведена, поэтому прошу корректировать свои планы в соответствии с моим
объявлением.

Сергей Иванович, Вас с почином и желаю удачи, успешной работы на благо
жителей края, на развитие края.

Сейчас в соответствии с нашим Регламентом объявляется перерыв на
15 минут до 12.15.

ПЕРЕРЫВ

С.JLЛУГОВСКОЙ
Коллеги, продолжаем работу. У нас состав не изменился, мы продолжаем

работу.
Перед тем как продолжить заседание думы, позвольте предоставить слово

Чесницкому Игорю Ивановичу, уполномоченному по правам человека в
Хабаровском крае.
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И.И.ЧЕСНИЦКИЙ
На основании приказа уполномоченного по правам человека в Хабаровском

крае от 29.05.2019 года в связи с 25-легием со дня образования законодательного
органа государственной власти Хабаровского края наградить Почетной грамотой
уполномоченного по правам человека в Хабаровском крае за большой вклад в
реализацию защиты конституционных прав и свобод человека в Хабаровском крае:

Луговского Ссргся Лсоiпщовича — прсдссдатсля Законодатсльной думы
Хабаровского края (аплодисменты);

— Громова Александра Павловича — члена постоянного комитета
Законодательной думы Хабаровского края по бюджету, налогам и экономическому
развитию (аплодисменты);

— Мовчан Татьяну Николаевну — председателя постоянного комитета Думы
по вопросам государственного устройства и местного самоуправления
(аплодисменты);

— Фургала Вячеслава Ивановича — заместителя председателя постоянного
комитета думы по вопросам промышленности, предпринимательства и
инфраструктуры (аплодисменты).

Наградить благодарностью уполномоченного по правам человека в
Хабаровском крае за активную профессиональную деятельность в сфере защиты
прав граждан:

— Миневич Маргариту дмитриевну — консультанта отдела правовой работы в
сфере государственного устройства, местного самоуправления и в социальной
сфере правового управления аппарата Законодательной думы Хабаровского края
(аплодисменты);

— Стасюк Евгению Владимировну — консультанта отдела по
законотворчеству в социальной сфере, государственного устройства и регламенту
управления организационной работы аппарата Законодательной Думы
Хабаровского края (аплодисменты);

— Фисенко Юлию Юрьевну — консультанта отдела по законотворчеству в
социальной сфере, государственного устройства и регламенту управления
организационной работы аппарата Законодательной думы Хабаровского края
(аплодисменты);

— Цуркину JЪодмилу Григорьевну — начальника отдела по законотворчеству
в социальной сфере, государственного устройства и регламенту управления
организационной работы аппарата Законодательной думы Хабаровского края
(аплодисменты).

Уполномоченный по правам человека в Хабаровском крае Игорь Иванович
Чесницкий.

Уважаемые депутаты, уважаемые приглапiенные! Идет 2019 год, год юбилея,
четверть века нашей думе, поэтому сегодня у меня была возможность поздравить
вас всех с этим замечательным юбилеем и отметить труд председателя думы и
депутатов, старейших депутатов из трех фракций. Старейших, не по возрасту, а по
количеству времени, проведенного в думе в качестве депутатов.

для меня и для моего предшественника Законодательная дума Хабаровского
края — это особенный орган, мы с вами тесно контактируем, поэтому я просто
должен сказать, что за те 25 лет работы, которые дума провела, проделан
колоссальный путь и огромный вклад орган вложил в развитие социально
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экономического развития Хабаровского края и, конечно, в человеческий потенциал
и защиту законных прав и законных интересов жителей Хабаровского края.

Особые слова благодарности аппаратчикам, конечно, именно аппарат думьт,
всегда я считал, что это лучший аппарат органа в Хабаровском крае на протяжении
многих, многих лет. Это действительно стоит ценить, потому что благодаря их
работе вы принимаете своевременные и качественные решения.

Еще раз поздравляю вас с праздником, вам большое спасибо! Надеюсь на
дальнейшую плодотворную работу вместе с вами и желаю вам успехов и новых
достижений! Всего доброго!

с.л.лугоВской
Спасибо, Игорь Иванович! По председателю Вы, конечно, поторопились, а

вот за депутатов и за сотрудников аппарата Вам спасибо, поэтому удачи тоже Вам
в работе.

Коллеги! Продолжим очередное заседание думы.
Рассматривается вопрос JЧ~ З «О проекте закона Хабаровского края

N9 ЗП-УI-463 «О внесении изменений в статьи 7 и 8 Закона Хабаровского края
«О дополнительных мерах поддержки семей, имеющих детей, на территории
Хабаровского края», первое чтение.

Слово для доклада предоставляется Штепа Ирине Петровне — депутату
Законодательной думы Хабаровского края.

И.П.ШТЕПА
Уважаемые коллеги! Проект закона подготовлен на основании Федерального

закона 1f2 37-ФЗ от 18 марта 2019 года «О внесении изменений в Федеральный
закон «О дополнительных мерах государственной поддержки семей, имеющих
детей», принятого в целях соверiпенствования законодательства Российской
Федерации в части усиления контроля за расходованием средств материнского
капитала при их направлении на улучшение жилищных условий. Аналогичные
меры мы вносим и в свой материнский капитал, который составляет
250 тыс, рублей.

Какие предлагается принять изменения в законодательство по
использованию этого материнского капитала?

дополнить пункт 9, в котором установить в качестве одного из оснований
для отказа в удовлетворении заявления о распоряжении средствами краевого
материнского капитала на улучшение жилищных условий наличие информации о
признании жилого помещения непригодным для проживания либо аварийным и
подлежащим сносу или реконструкции. Понятно, у нас есть сегодня случаи — по
данным пенсионного фонда, четырем человекам отказали в направлении средств
материнского капитала на такое жилье. У нас есть такие случаи, когда покупаются
непригодные для проживания в дальнейшем, как выясняется, помещения и,
соответственно, возникают новые проблсмы.

Вторая норма заводится. для получепия ипформации о пригодности
(пепригодности) жилого помещения для приобретения за счет средств
материнского капитала будет направляться запрос нашим министерством
социальной защиты населения, уполномоченным органом, в различные инстанции,
в том числе в муниципальное образование и т.д. для выяснения ситуации, а
именно: является ли это жилье пригодным для проживания или непригодным.
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Вот такие нормы MU В свой закон вносим и считаем, что это у нас обеспечит
еще одну защищенность использования материнского капитала, защищенность
наших детей и матерей от различных негативных явлений.

с.л.лугоВской
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Слово для содоклада предоставляется Беловой Ирине lэалентиновне —

заместителю председателя постоянного комитета Законодательной Думы
Хабаровского края по социальной защите населения и здравоохранению.

И.В.БЕЛОВА
Постоянный комитет Законодательной думьх Хабаровского края по

социальной защите населения и здравоохранению рассмотрел проект закона и
рекомендует Законодательной Думе Хабаровского края принять проект закона в
первом чтении.

С.Л.JflТОВСКОЙ
Есть ли у депутатов вопросы к содокладчику? Нет.
Кто желает выступить? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять проект закона в первом чтении? Прошу голосовать.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нст. Единогласно.
Законопроект в первом чтении принят.
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос 1Ч2 4 «0 проекте закона Хабаровского края

Ж ЗП-УI-46 1 Ю внесении изменений в приложение к Кодексу Хабаровского края
об административных правонарушениях», первое чтение.

Слово для доклада предоставляется Ларионовой Елене Парфеновне —

депутату Законодательной думы Хабаровского края.

Е.П.ЛАРИОНОВА
Законопроект подготовлен в целях уточнения перечня правил

благоустройства территорий поселений, городских округов, за нарушение которых
Кодексом Хабаровского края об административных правонарушениях установлена
административная ответственность, в связи с принятием новых правил
благоустройства территорий в городском поселении «Город Вяземский»
Вяземского муниципального района Хабаровского края, Синдинском сельском
поселении Нанайского муниципального района Хабаровского края, сельском
поселении «Село Казакевичево» Хабаровского муниципального района
Хабаровского края.

с.л.лyговсi’:ой
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Слово для содоклада предоставляется Карпову Владимиру Геннадьевичу —

заместителю председателя постоянного комитета Законодательной думы
Хабаровского края по законности, правопорядку и общественной безопасности.
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В.г.КАРп0В
Уважаемые коллеги! Вопрос был рассмотрен на комитете, и решение

комитета вынести на рассмотрение Думы.

с.л.луговской
Есть ли у депутатов вопросы к содокладчику? Нет.
Кто желает выступить? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять проект закона в первом чтении? Прошу голосовать.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Законопроект в первом чтении принят.
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос Nb 5 «0 проекте закона Хабаровского края

J’& ЗП-УI-460 ‘хО внесении изменений в статьи 5 и 11 Закона Хабаровского края
«О приватизации краевого государственного имущества»’ первое чтение.

Слово для доклада предоставляется Арефьевой Евгении Вадимовне —

депутату Законодательной думы Хабаровского края.
Уважаемые коллеги! Предлагаемый законопроект разработан в целях

приведения краевого законодательства в соответствии с федеральным законом. В
результате вносимых изменений перечень юридических лиц, имеющих право
организовывать и осуществлять продажу приватизированного краевого имущества,
устанавливается исключительно в соответствии с Федеральным законом
‘хо приватизации государственного и муниципального имущества». Прошу
поддержать.

с.л.лугоВской
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Слово для содоклада предоставляется Калинину Егору Андреевичу —

заместителю председателя постоянного комитета Законодательной думы
Хабаровского края по бюджету, налогам и экономическому развитию.

Е.А.КАЛИНИН
Уважаемые коллеги! Комитет рассмотрел данный законопроект и предлагает

думе принять его в первом чтении.

с.л.луг’овской
Есть ли у депутатов вопросы к содокладчику? Нет.
Кто желает выступить? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы прпплть проект закона в первом ‘иеппи? прошу iолосовLяь.

Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Законопроект в первом чтении принят.
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздеркался? Нет. Единогласно.
Постановление принято.
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Рассматривается вопрос Kg б «О проекте закона Хабаровского края
Ж ЗП-УI-460 Ю внесении изменений в статьи 5 и 11 Закона Хабаровского края
«О приватизации краевого государственного имущества», второе чтение.

Поступило письмо Губернатора края о том, что он не возражает против
рассмотрения и принятия данного законопроекта в двух чтениях — в первом чтении
и в качестве краевого закона — на одном заседании думы.

Слово для доклада предоставляется Арефьевой Евгении Вадимовне —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
бюджету, налогам и экономическому развитию.

Е.В.АРЕФЬЕВА
Уважаемые коллеги! У нас есть такая возможность принять

рассматриваемый законопроект сразу в двух чтениях на одном заседании.
Постоянный комитет по бюджету, налогам и экономическому развитию

рассмотрел этот вопрос на своем заседании и рекомендует Законодательной Думе
принять его в двух чтениях при наличии письма Губернатора, которое, как сказал
Сергей Леонидович, поступило. Прошу поддержать решение комитета.

С.ЗLЛУГОВСКОЙ
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Есть желающие выступить? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять проект закона в качестве краевого закона? Прошу

голосовать.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Закон принят.
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос Kg 7 «О проекте закона Хабаровского края

JЧ2 ЗП-УI-449 «О внесении изменения в статью 1 Закона Хабаровского края
«О максимальных ценах на выполнение работ по установлению на местности
границ земельных участков, предоставленных в безвозмездное пользование в
соответствии с Федеральным законом «Об особенностях предоставления
гражданам земельных участков, находящихся в государственной или
муниципальной собственности и расположенных на территориях субъектов
Российской федерации, входящих в состав дальневосточного федерального
округа, и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской
федерации», второе чтение.

Слово для доклада предоставляется Постельнику Валерию Юрьевичу —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам промышлеппостп, прсдприпимаiельс гна я ипфрас I [УКiу РЫ.

В.Ю.ПОСТЕЛЬНИК
Уважаемые депутаты! Учитывая, что поправки к законопроекту не

поступили, постоянный комитет Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам промышленности, предпринимательства и инфраструктуры решил
рекомендовать Законодательной думе Хабаровского края принять
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рассматриваемый проект закона Хабаровского края в качестве краевого закона.
Прошу поддержать, уважаемые коллеги.

С.Л.J[УГОВСКОЙ
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Кто желает выступить? Нет.
Кто за то, чтобы принять проект закона в качестве краевого закона? Прошу

голосовать.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Закон принят.
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос Х~ 8 «0 проекте закона Хабаровского края

Х2 ЗП-Уi-450 «0 внесении изменений в Закон Хабаровского края
«Об уполномоченном по защите прав предпринимателей в Хабаровском крае».
второе чтение.

Слово для доклада предоставляется Постельнику Валерию Юрьевичу —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам промышленности, предпринимательства и инфраструктуры.

В.Ю.ПОСТЕЛЬНИК
Уважаемые депутаты! Учитывая, что поправки к законопроекту не

поступили, постоянный комитет Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам промышленности, предпринимательства и инфраструктуры решил
рекомендовать Законодательной думе Хабаровского края принять
рассматриваемый проект закона Хабаровского края в качестве краевого закона.
Прошу поддержать, уважаемые коллеги.

с.л.лугоВской
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Кто желает выступить? Нет.
Кто за то, чтобы принять проект закона в качестве краевого закона? Прошу

голосовать.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Закон принят.
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос К9 9 <ю проекте закона Хабаровского края

N~ ЗП-Уi-457 «О внесении изменений в Закон Хабаровского края
«О регулировапии земельных отпошепий в Хабщх,вском крае», второе чтспие.

Слово для доклада предоставляется Постельнику Валерию Юрьевичу —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам промышленности, предпринимательства и инфраструктуры.
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В.Ю.ПОСТЕЛЬНИК
Уважаемые депутаты! Учитывая, что поправки к законопроекту не

поступили, постоянный комитет Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам промышлснности, прсдпринимательства и инфраструктуры решил
рекомендовать Законодательной думе Хабаровского края припять
рассматриваемый проект закона Хабаровского края в качестве краевого закона.

с.л.лугоВской
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Кто желает выступить? Нет.
Кто за то, чтобы принять проект закона в качестве краевого закона? Прошу

голосовать.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Закон принят.
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос J’& 10 «0 проекте закона Хабаровского края

N9 ЗП-УI-36б ‘хО прекращении осуществления органами местного самоуправления
Наумовского сельского поселения Хабаровского муниципального района
Хабаiзовского края переданных им полномочий на государственную регистрацию
актов гражданского состояния и о внесении изменений в приложение 1 к Закону
Хабаровского края ‘хО наделении органов местного самоуправления полномочиями
на государственную регистрацию актов гражданского состояния Хабаровского
края», второе чтение.

Слово для доклада предоставляется Мовчан Татьяне Николаевне —

председателю постоянного комитета Законодательной Думы Хабаровского края по
вопросам государственного устройства и местного самоуправления.

т.н.М0ВчАН
Уважаемые коллеги!
Ко второму чтению проекта закона Хабаровского края ‘хО прекращении

осуществления органами местного самоуправления Наумовского сельского
поселения Хабаровского муниципального района Хабаровского края переданных
им полномочий на государственную регистрацию актов гражданского состояния и
о внесении изменений в приложение 1 к Закону Хабаровского края «О наделении
органов местного самоуправления полномочиями на государственную
регистрацию актов гражданского состояния Хабаровского края» поступила
41 поправка из 19 субъектов права законодательной инициативы.

Поступившие поправки предусматривают прекращение осуществления
полномочий на государственную регистрацию актов гражданского состояния у
18 поселений края. Закопопроект паходился в Думе с апреля 2018 года, причипой
массового отказа поселений в исполнении полномочий послужило некачественное
обеспечение поселений сетью ‚хИнтернетхэ и оборудованием для ведения реестра
записи актов гражданского состояния, который формируется и ведется в
электронной форме в соответствии с федеральным законом, принятым в июне
2016 года.
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В этот период были проведены совещания, по итогам которых было
подготовлено обращение в адрес Председателя Государственной Думы
Федерального Собрания Российской Федерации Володина В.В., с предложением
рассмотреть возможность внесения изменений в федеральный закон и дать право
субъектам, где отсутствует l4нтернет, записи актов гражданского состояния
осуществлять на бумажном носителе. Был получен отрицательный ответ, тем
не менее работа по обеспечению поселений качествеппым Интернетом
Правительством края, нужно сказать, успешно проводилась.

На сегодняшний день имеется возможность осуществления полномочий на
государственную регистрацию актов гражданского состояния Хабаровского края
во всех поселениях, переданных Законом Хабаровского края, кроме Наумовского
сельского поселения, где проживает 61 человек, и за последние четыре года не
было осуществлено ни одного действия по регистрации актов гражданского
состояния, и отсутствует Интернет.

Комитет рассмотрел 41 поправку и решил одобрить четыре поправки,
отклонить 37 поправок и рекомендовать Законодательной думе Хабаровского края
с учетом отклоненных и одобренных поправок принять проект закона во втором
чтении.

с.л.лугоВской
Есть ли у депутатов вопросы по поправкам, одобренным постоянным

комитетом и включенным в текст законопроекта? Нет.
У кого есть возражения против поправок, одобренных постоянным

комитетом и включенных в текст законопроекта? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять поправки, одобренные постоянным комитетом?

Прошу голосовать.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Поправки принимаются.
Переходим к рассмотрению поправок, рекомендуемых постоянным

комитетом к отклонению.
У кого есть вопросы по данным поправкам? Нет.
У кого есть возражения против отклонения поправок, рекомендуемых

комитетом к отклонению? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы отклонить поправки, рекомендуемые постоянным

комитетом к отклонению? Прошу голосовать.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Поправки отклонены.
Есть желаюпще выступить? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять проект закона во втором чтении с учетом

голосования по поправкам? Прошу голосовать.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Законопроект принят во втором чтении.
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Постановление принято.
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Рассматривается вопрос 1Ч2 11 ‘хО проекте закона Хабаровского края
З’& ЗП~УI-381 ‘хО внесении изменений в приложение 1 к Закону Хабаровского края
от 29 сентября 2005 года JЧ2 301 ‘хО наделении органов местного самоуправления
полномочиями на государственную регистрацию актов гражданского состояния».
первое чтение.

Слово для доклада предоставляется Постникову Виктору Михайловичу —

заместителю председателя постоянного комитета Законодательной Думы
Хабаровского края по вопросам государственного устройства и местного
самоуправления.

В.м.постНикоВ
Уважаемые коллеги! Собрание депутатов Ванинского муниципального

района обратилось с законодательной инициативой исключить из перечия
населенные пункты, которые обозначены нашим N~ 301 краевым Законом, рабочий
поселок Октябрьский, в котором они предполагают не осуществлять, не проводить
регистрацию актов гражданского состояния, передать эту функцию в район.
Мотивировка разработчиков законопроекта в том, что достаточная транспортная
доступность для населения и т.д.

Хочу сказать, что население в Октябрьском более пяти тысяч человек,
расстояние хоть и невелико до Ванино, там буквально семь км по трассе, но есть
проблемы с трапспортпой, как раз, доступностью, по заявлениям многих граждан.
Информация у меня вся, дальше — решение комитета. Спасибо.

с.л.лътоВской
Есть у депутатов вопросы к докладчику? Ну достаточно большое поселение,

имеет все, в принципе, в наличии, и ограничивать граждан теми же семью
километрами, какая необходимость вообще? Я как бы это уже свое мнение
высказал как депутат по округу.

Слово для содоклада предоставляется Мовчан Татьяне Николаевне —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам государственного устройства и местного самоуправления.

Т.Н.МОВЧАН
Уважаемые коллеги! Комитет по вопросам государственного устройства и

местного самоуправления рассмотрел проект закона и рекомендует
Законодательной думе его отклонить по следующим основаниям:

1) в законопроекте отсутствуют нормы, устанавливающие:
— возврат в краевой бюджет неиспользованных остатков субвенций,

предоставленных бюджету поселения для осуществления органами местного
самоуправления поселения полномочий;

— возврат материальных средств, переданных органам местного
самоуправления поселения для осуществления нмн полиомочий, а также
приобретеппых органами местного самоуправления поселения за счет субвенций,
предоставленных бюджету поселения для осуществления ими полномочий;

2) по данным Росстата Хабаровского края, по состоянию на 01.01.2019,
численность населения поселения составляет 5650 человек, или 17 процентов
населения [Занинского муниципального района края.
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По информации органов исполнительной власти края, органами местного
самоуправления поселения за 2016—2018 годы зарегистрировано 216 актов
гражданского состояния.

I4сходл из той ситуации, которая сегодня в поселепин ссть, комитст счсл, что
данный законопроскт необходимо отклонить, чтобы около шести тысяч человек не
ездили в район для получепия государствеппой услуги по рсгистрации актов
гражданского состояния. Спасибо.

с.л.лугоВской
Есть ли у депутатов вопросы к содокладчику? Нет.
Кто желает выступить? Пожалуйста.

В.м.постНикоВ
Я только добавлю одно, что отсутствует, на мой взгляд, самое главное в этом

законопроекте — это основания для передачи полномочий по нашему краевому
закону. У нас четко определены условия, при которых передается, ни одного из
этих условий нет, поэтому тут вопросов нет. Спасибо.

с.л.лугоВской
да. То есть все есть для того, чтобы исполнять полномочия. Согласен.

Спасибо.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять проект закона в первом чтении? Прошу голосовать.
Кто за? Нет. Кто против? Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Законопроект не принят в первом чтении.
В соответствии с абзацем вторым части 2 статьи 44 Регламента думы не

принятый в первом чтении законопроект считается отклоненным.
Решение об отклонении указанного законопроекта оформляется отдельным

постановлением думы без дополнительного голосования.
Рассматривается вопрос J’(!≥ 12 ‘хО назначении выборов дещ’татов

Законодательной думы Хабаровского края седьмого созыва».
Слово для доклада предоставляется Мовчан Татьяне Николаевне —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам государственного устройства и местного самоуправления.

Уважаемые коллеги!
В сентябре текущего года закачиваются полномочия Законодательной думы

шестого созыва. В соответствии с изменениями, внесенными в краевое
законодательство, дума седьмого созыва будет формироваться по новым правилам.
Прежде всего, изменяется соотношение депутатов, избранных по одномандатным
округам и по партийным спискам. Теперь депутатов-одномандатников думы будет
большинство — 24 депутата, а депутатов, избранным по партийным спискам
бу,цег 1? Новая схема одномандатных избиратечьаJх округов уже утверждена
постановлением думы от 26.04.2019. Претерпели изменения иравила
формирования партийных списков, теперь они будут состоять только из
региональных групп, общерегиональной части в них не будет.

В соответствии с Избирательным кодексом Хабаровского края выборы
депутатов думы нового созыва назначаются думой. При этом днем голосования
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является второе воскресенье сентября года, в котором истекает срок полномочий
краевого парламента.

Решение о назначении выборов в органы государственной власти края
должно быть принято пс рапсс чсм за 100 дней и не позднсс чем за 90 дней до дня
голосования.

Постоянный комитет Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам государственного устройства и местного самоуправления рассмотрел
проект постановления думы и решил внести на рассмотрение Законодательной
думы Хабаровского края проект постановления Законодательной думы
Хабаровского края «О назначении выборов депутатов Законодательной думы
Хабаровского края седьмого созыва» и рекомендовать Законодательной думе
принять его -- назначить выборы депутатов Законодательной думы Хабаровского
края седьмого созыва на 08 сентября 2019 года.

с.л.луговской
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Кто желает выступить? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять постановление по данному вопросу? Прошу

голосовать.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос J’(~ 13 «Об утверждении члена Общественной палаты

Хабаровского края».
Слово для доклада предоставляется Мовчан Татьяне Николаевне —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам государственного устройства и местного самоуправления.

ГLН.МОВЧАН
Уважаемые коллеги! 28 марта 2018 года постановлением Законодательной

думы Хабаровского края утверждено 11 членов Общественной палаты
Хабаровского края в соответствии с Законом Хабаровского края К2 228. Решением
Общественной палаты края от 25.03.2019 на основании личного заявления о
выходе из состава Общественной палаты края досрочно прекращены полномочия
одного из членов Общественной палаты края, утвержденного Законодательной
думой, митрополита Хабаровского и Приамурекого Владимира (Самохина
Михаила Викторовича). Информация об этом поступила в Законодательную думу
28.03.2019. 16 апреля 2019 года информация о начале приема документов о
кандидатуре члена Общественной палаты края была размещена на сайте
Законодательной думьи Хабаровского края в сети «Интернет». В соответствии с
требованиями статьи З Закона Хабаровского края N9 228 «Об отдельных вопросах
организации деятельпости Общественной палаты Хабаровского края» был
установлен срок приема документов до 30 апреля 2019 года вюпочительно.

В Законодательную думу поступили документы на двух кандидатов:
Саламаха Анастасия Александровна (07.08.1980 г.р.) представлена Хабаровской
краевой общественной организацией «Женский клуб «Сороптимист»; и протоиерей
Георгий Сивков (Сивков Юрий Сергеевич, 27.02.1975 г.р.) представлен
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Хабаровской краевой общественной организацией «Милосердие» по поддержке
малообеспеченных граждан.

После проверки представленных документов было установлено, чтоб оба
кандидата и выдвинувшие их общественные организации соответствуют
трсбованиям, представленным федеральным и краевым законодагельсшом.

Комитет рассмотрел представленные кандидатуры и рекомендует
Законодательной думе Хабаровского края утвердить членом Общественной палаты
Хабаровского края протоиерея Георгия Сивкова (Сивкова Юрия Сергеевича),
представленного Хабаровской краевой общественной организацией «Милосердие»
по поддержке малообеспеченных граждан. Спасибо.

с.л.Jгуг0ВсI4:ой
Спасибо. Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет? Ну

рассматривалось уже неоднократно, и рабочая группа собиралась и рассматривала
кандидатов. Кандидаты у нас сегодня не присутствуют — это необязательная
процедура. Есть желающие выступить? Пожалуйста.

в.м.постникоВ
да, уважаемые коллеги, я уже говорил и повторяю о том, что напоминает

мне, скажем так, утверждение вот этого нашего нового члена Общественной
палаты какую-то передачу по наследству этого мандата, скажем так. Ушел
священнослужитель, давайте опять священнослу)кителя. Я понимаю так:
Общественная палата — это не собес. Нам говорили о том, что наши противники,
кстати, я поддерживаю Саламаху А.А., она общественный деятель, она была
кандидатом, как вы помните, на пост Губернатора Хабаровского края, активная
женщина, поэтому если Общественная палата — это не собес, а на
священнослужителя говорят, что много оказывает он помощи какой-то
малоимущим.

Я понимаю, что надо привлекать молодых и активных членов, мы же
должны передавать молодежи наши бразды правления. И мне представляется, что
Саламаха А.А. более достойна в плане Общественной деятельности, не только
религиозной и так далее, а именно общественной, поэтому я попросил коллег
поддержать эту кандидатуру, надо молодекь, в конце концов, воспитывать нам, а
не просто передавать по наследству вот эти мандаты и так далее. Спасибо.

с.л.лу1поВской
Спасибо. Еще будут желающие выступить? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять постановление по данному вопросу? Прошу

голосовать.
Кто за? Кто против? Четыре. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Постаповлеiiие припято.
Рассматривается вопрос JЧQ 14 «О внесении изменений в пyнкт 61 Положения

о постоянных комитетах и регламентной группе Законодательной думы
Хабаровского края и Регламент Законодательной думы Хабаровского края».

Слово для доклада предоставляется Постникову Виктору Михайловичу —

депутату Законодательной думы Хабаровского края.
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в.м.постникоВ
Уважаемые коллеги!
Вносятся практически по двум позициям изменения в наш Регламент.

Псрвос это возможность нс допускать отклонсния члсна регламентной группы от
голосовапая с тсм, чтобы нс устраивать на рсгламснтной группе митипги,
демонстрации и так далее, а активно заниматься именно той работой, которая
положена, с точки зрения того, что (если вы там посмотрели) член регламентной
группы обязан высказывать свою позицию «за», «против» или «воздержался», ну,
во всяком случае, не уклоняться от голосования. Это первый вопрос.

Ну и второй вопрос, чисто технический. Вносятся изменения в
регламентную группу, связанные с внесением изменений в наше законодательство
о Правительстве Хабаровского края, о думе — они связаны с изменением в Устав, и
эти изменения связаны с утвер)кдением, согласованием членов Правительства. Это
чисто технические изменения. У меня все, спасибо.

с.л.лугоВской
Спасибо. Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Слово для содоклада предоставляется Мовчан Татьяне Николаевне —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам государственного устройства и местного самоуправления.

Т.Н.МОВЧАН
Уважаемые коллеги!
Комитет рассмотрел проект постановления и рекомендует Законодательной

думе принять его.

с.л.луговской
Спасибо.
Есть ли у депутатов вопросы к содокладчику? Нет.
Кто хочет выступить? Нет’
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять рассматриваемое постановление? Прошу

голосовать.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос }& 15 ‘хО проекте федерального закона З’& 68057 1-7

«О внесении изменений в статью 12~ федерального закона ‘хО противодействии
коррупции».

Слово для доклада предоставляется Постникову Виктору Михайловичу —

заместителю председателя постоянного комитета Законодательной думы
Хабаровского края по вопросам государственного устройства и местного
самоуправлсния.

В.м.постНикоВ
Коллеги, это вопрос для нас с вами не новый, здесь речь идет о

предоставлении декларации депутатами сельских поселений, многие из которых не
имеют нормального доступа к информационным каналам с точки зрения банков и
других организаций, которые дают справки о доходах и так далее’ Федеральный
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закон предусматривает возможность не представлять декларацию о доходах тем
депутатам сельских поселений, которые работают на непостоянной основе, и в том
случае, если их расходы за отчетный год не превышают трехкратных доходов за
предыдущие три года, поэтому есть предложение поддержать этот федеральный
закопопроект.

Кстати, я добавлю о том, что еще у нас императивная форма закона
принуждает наши правоохранительные органы, в том числе прокуратуру,
применять серьезные санкции к таким депутатам: не представил декларацию о
доходах — принимается мера о лишении депутатского мандата и так далее. Это, в
свою очередь, обезглавливает некоторые сельские поселения, были и такие
прецеденты, когда был неправомочный совет депутатов сельских поселений
принимать решения на основании вот таких вот казусов, поэтому прошу
предложение поддещкать.

с.л.лугоВской
Это уже второй законопроект, да?

в.ипостников
Второй — то же самое, обоснование то же самое.

с.л.лугоВской
Спасибо.
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Положительный, действительно, закон, он позволяет сегодня депутатам не

собирать те справки, которые необходимы только в случае, если расход превышает
доход за предыдущие три года.

Есть желающие выступить? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять постановление по данному вопросу? Прошу

голосовать.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздеркался? Один. Единогласно.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос J’& 16 «О проекте федерального закона З’& 680572-7

«О внесении изменений в статью 40 Федерального закона «Об общих принципах
организации местного самоуправления в Российской Федерации».

Слово для доклада предоставляется Постникову Виктору Михайловичу —

заместителю председателя постоянного комитета Законодательной думы
Хабаровского края по вопросам государственного устройства и местного
самоуправления.

в.М.постНикоВ
Это, коллеги, вот во внесенном предыдущем законопроекте тоже

предусматривается пе применять сразу санкции, скажем, о лишснии депутатских
мандатов и т.д., а применять, ввести в законодательную базу такие формы, как
предупреждение и т.д. Это связано, действительно, с тем, что, как я уже говорил,
имлеративная форма не позволяет этого сегодня делать и лишает сразу депутата
депутатского мандата в связи с нарушением — непредставлением декларации. Не
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представляется, если это будет, скажем так, вот новая форма будет
«предупреждение» и т.д.

В рамках разбирательства по каждому вопросу это вполне допустимая
норма. Мне думается, что надо поддержать все это дело.

с.л.лугоВСкой
Спасибо. Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Кто желает выступить? (говорят не в микрофон)

С.Л.JWГОВСКОЙ
По срокам как раз МЫ это ...

Т.Н.МОВЧАН
По срокам МЫ, конечно, опоздали. Значит, законопроект уже

рассматривается в первом чтении, тем не менее те вопросы, которые поступали к
нам от избирателей, от депутатов, та ситуация, которая сложилась на территории
края, говорит о том, что его все равно нужно поддержать, обозначить, что мы, в
общем-то, тоже поддерживаем эту инициативу. Спасибо.

в.ипостшжов
Кстати, число растет таких депутатов и у нас в крае. Если раньше было два,

которые решали сегодня, ну там по-разному уже, наверное, в пределах десятка.

с.л.луговской
да, растет. Мы решение комитета — то отправляли, в принципе, как мнение,

выраженное ....

випостников
Как мнение отправляли.

с.л.лугоВской
да.

В.м.постНиков
Раз идет оно по Регламенту ...

с.л.лугоВской
Есть желающие выступить? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять постановление по данному вопросу? Прошу

голосовать.
Кто за? Кто против? Нст. Кто воздсржался? Нст. Единогласно.
Постаповлепие припято.
Рассматривается вопрос 1Ч2 17 <Ю награждении Почетной грамотой

Законодательной Лумы Хабаровского края Голубевой Т.В.».
Слово для доклада предоставляется Постельнику Валерию Юрьевичу —

депутату Законодательной думы Хабаровского края.
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В.Ю.ПОСТЕЛЬНИК
Уважаемые коллеги! Вашему вниманию представляется ГГатьяна

Владимировна Голубева. Родилась она 15 июня 1970 года в г. Амурске
Хабаровского края. Закончила общеобразовательную школу с. Вознесенское в
1987 году. В 1989 году окончила обучение в ГПТУ 1Ч2 44 по специальности
«оператор станков с ЧHУ».

Работая на разных участках, ГГатьяна Владимировна всегда относилась к
своим должностным обязанностям ответственно.

С 2004 года по 2015 год являлась членом правления Ассоциации коренных
малочисленных народов Севера с. Вознесенское, в 2015 году избрана
председателем Ассоциации коренных малочисленных народов Севера
Вознесенского сельского поселения, также является членом Совета общественной
организации малочисленных народов Севера Амурского муниципального района.

По ее инициативе с этого же периода впервые в районе стали проводиться
круглые столы, информационные встречи, в том числе выездные, по вопросам
традиционного природопользования коренных народов, семинары для
руководителей общин, председателей АКМНС поселений района. В своей работе
ГоJlубсва Т.В. взаимодействует с родовыми, территориально-соседскими
общинами коренных народов Хабаровского края.

В 2017 году Татьяна Владимировна избрана депутатом Совета депутатов
Вознесенского сельского поселения. Как депутат — очень отзывчивый и
неравнодушньтй человек, готова прийти всегда на помощь своим землякам, вносит
предложения в программу развития своего села, организовывает мероприятия,
субботники по очистке и благоустройству села, организовывает национальные
праздники: «Лики нани», в с. Усть-Гур, «Межкультурный фестиваль» в
с. Вознесенское. По ее обращению была установлена крытая остановка в с. Усть
Гур, заменены опоры под электрические линии, подсьпаны дороги до с. Усть-Гур,
также она вносит предложения по традиционному рыболовству в Правила
рыболовства для дальневосточного бассейна, активно занимается сохранением и
развитием культуры, традиционного уклада жизни коренных малочисленных
народов Севера. Татьяна Владимировна специализируется на пошиве
национальной одежды, в частности национальных женских халатов и
национальной аппликации и вышивки; активно занимается приобщением детей и
молодежи к национальным традициям, родному языку.

Голубева Т.В. всегда принимает активное участие в подготовке и
проведении различных мероприятий, проводимых в районе и в родном селе:
семинара-практикума по родному (нанайскому языку) «Тропою предков»,
конкурса сказителей «Нингман», молодежного форума коренных малочисленных
народов Севера Амурского района «Мой народ — мое будущее», районного
фестиваля коренных народов «Аист над Амуром», олимпиад по родному языку,
спортивных соревнований по северному многоборью и летним видам спорта.

С иiоця 2018 го,ца она является руководителем национал~пого коллектива
с. Вознесенское, награждена множеством почетных грамот и благодарностсй за
вклад в развитие и сохранение национальных традиций культуры администрации
Вознесенского сельского поселения, Ассоциации коренных малочисленных
народов Севера, благодарственным письмом Российской ассоциации КМНС
дальнего Востока.
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Татьяна Владимировна является требовательным, инициативным, очень
активным чеJювеком, пользуется уважением среди односельчан и жителей
Амурского района.

Прошу поддержать данную кандидатуру, уважаемые коллеги.

С.Л.JIУГОВСКОй
Спасибо, Валерий Юрьевич.
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Слово для содоклада предоставляется Постникову Виктору Михайловичу —

заместителю председателя постоянного комитета Законодательной думы
Хабаровского края по вопросам государственного устройства и местного
самоуправления.

випостников
добавить, коллеги, к характеристике тут нечего, характеристика человека

достойная, характеристика полная. Хочу сказать, что комитет рассмотрел
инициативу общественной организации и ходатайствует перед Законодательной
думой о награждении Почетной грамотой Голубевой Татьяны lэладимировны.
Просим поддержать решение комитета.

с.л.лугоВской
Есть ли у депутатов вопросы к содокладчику?
Кто желает выступить? Нет.
Кто за то, чтобы принять постановление по данному вопросу? Прошу

голосовать.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос JЧQ 18 «0 проекте федерального закона }& 689129-7

«0 внесении изменений в Федеральный закон «06 особенностях предоставления
гражданам земельных участков, находящихся в государственной или
муниципальной собственности и расположенных на территориях субъектов
Российской Федерации, входящих в состав дальневосточного федерального
округа, и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской
Федерации» и о внесении изменений в отдельные законодательные акты
Российской Федерации в связи с включением Республики Бурятия и
Забайкальского края в состав дальневосточного федерального округа».

Слово для доклада предоставляется Постельнику Валерию Юрьевичу —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам промышленности, предпринимательства и инфраструктуры.

В.Ю.ПОСТЕЛЬНиК
Законопроектом предлагастся распространить действие программы

«дальневосточный гектар» на территории Республики Бурятия и Забайкальского
края, которые в соответствии с Указом Президента Российской Федерации от
03 ноября 2018 года Ng 632 включены в состав дальневосточного федерального
округа.

Постоянный комитет принял решение рекомендовать Законодательной думе
поддержать указанный проект федерального закона.
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с.л.лноВской
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Пожалуйста, Виктор

Михайлович.

В.м.постникоВ
А что вообще это дает?

В.Ю.ПОСТЕЛЪНиК ‘

дает, так как это два субьекта, они у нас вошли на территорию, включены в
дальневосточный федеральный округ — эти два Забайкальский край и Республика
Бурятия, дает право гражданам получать гектар и участвовать в программах.

В.м.постникоВ
Ну это им, а нам? Мы ж поддерживаем.

В.Ю.ПОСТЕЛЬНиК
Мы то поддерживаем, как наш ...

с.л.лугоВской
Чтобы наши гектары они тоже могли брать.

В.м.постникоВ
А вообще, аналитика есть у нас по гектару?

В.Ю.ПОСТЕльНиК
давайте, если есть вопросы, мы готовы, Виктор Михайлович, по нашей

сегодняшней текущей обстановке по гектару ... они дадут нам информацию, в
рабочем порядке отработаем на комитете, заслушаем без проблем.

В.М.постникоВ
У меня есть просьба, информацию подробно, как сегодня происходит,

отчётность этих «гектарщиков», которые должны уже сегодня предоставлять
отчёты об освоении этого гектара. Вот такую подробную информацию можно
сделать?

В.Ю.ПОСТЕЛЬНиК
Я думаю, да.

В.м.постНикоВ
Спасибо, принимается.

(‘.JТ.ЛУГОВСКОЙ
Сергей Алексеевич.

С.А.СОКУРЕНКО
Сергей Леонидович, мы совсем скоро будем формировать план на

следующий год, у нас есть одна из форм контроля — это контроль за исполнением
закона, но нет проблем и внести в план, заслушать его на комитете.
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с.л.лугоВской
Виктор Михайлоиич я думаю, это не устроит, хотя бы информацию

получить, если можно.

в’ипостников
да, я не настаиваю на рассмотрении там, в Москве или где-то еще. давайте

хоть сами посмотрим, а что это дает, потому что мы бегаем.

с.л.лугоВской
Пока, Виктор Михайлович, есть такая возможность.

випостников
Я наоборот буду «за», если на комитете рассмотрят, уровень-то повьппе, чем

просто я буду сидеть и читать.

с.л.луговской
Возражений нет, я думаю, что эта информация, она оперативная, постоянная,

в текущем режиме.

В.М.посТНикоВ
Если председатель комитета не возражает, я только «за».

с.л.лугоВской
Кто желает выступить? Нет.
Кто за то, чтобы принять постановление по данному вопросу? Прошу

голосовать.
Кто за? Кто против? Нет. Кто воздержался? Нет. Единогласно.
Постановление принято.
Уважаемые коллеги!
Все вопросы, включенные в повестку дня очередного заседания думы,

рассмотрены.
Напоминаю, что на 14.30 созвано внеочередное заседание Законодательной

думью.
Очередное заседание думы объявляется закрытым.

Руководитель аппарата
Законодательной думы
Хабаровского края С.П. Старников
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